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Manaus, sexta-feira, 10 de maio de 2024

O governador Wil-
son Lima lançou, 
na quinta-feira 
(9), a campanha 

solidária “Amazonas Pelo 
Rio Grande do Sul”, para a 
arrecadação de alimentos 
não perecíveis e água po-
tável para as vítimas das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul. Também vão ser 
arrecadadas doações para 
animais afetados pelas 
enchentes no estado. As 
doações poderão ser feitas 
a partir do próximo sábado 
(11) e seguem até o próxi-
mo (18), em 15 postos que 
vão receber os alimentos 
e água potável e em um 
posto destinado aos itens 
veterinários. 

“Estamos lançando essa 
campanha de arrecadação 
para atender essas vítimas 
e a prioridade neste mo-
mento é água potável e 

alimentos não-perecíveis. 
Também vamos receber 
doações de ração para os 
animais, que também pre-
cisam de cuidados.”, disse 
o governador. 

Poderão doar pessoas fí-
sicas, entidades privadas, 
indústria e comércio e as 
doações devem ser ape-
nas dos itens determina-
dos pelo Comitê de Crise 
do Rio Grande do Sul. O 
governador explicou que as 

doações, serão transpor-
tadas em carretas cedidas 
pela empresa Bertolini, que 
serão levadas até Belém 
de balsa e depois seguem 
por estrada com destino 
ao Rio Grande do Sul, em 
uma viagem com previ-
são de duração de cerca  
de sete dias. 

Além das doações, tam-
bém serão enviados três 
purificadores de água do 
programa Água Boa, nor-

malmente utilizados em 
comunidades ribeirinhas 
no interior do estado. Cada 
purificador pode beneficiar 
até 1 mil pessoas por dia. 

“O Amazonas vai ajudar 
muito o povo gaúcho por-
que é um povo solidário 
e aqui a gente faz o cha-
mamento para que todas 
as pessoas se solidarizem, 
porque realmente é um 
momento muito difícil, 
eles estão passando por 

muitos problemas, dentre 
eles a necessidade de água 
potável e de alimento. Va-
mos colaborar porque é por 
uma causa muito nobre”, 
disse o secretário da pasta, 
coronel Francisco Máximo.

 
Doações
As doações de alimentos 

e água poderão ser feitas 
das 8h às 17h, a partir de 
sábado (11), até o dia 18, 
em um dos 15 postos de 

Rio Guaíba após chuvas intensas na região da Usina do Gasômetro, cartão-postal de Porto Alegre

Gilvan Rocha/Agência Brasil
arrecadação do Governo 
do Amazonas, distribu-
ídos em todas as zonas 
da cidade, entre unidades 
da Defesa Civil, Corpo de 
Bombeiros, Polícia Militar, 
Centros de Convivência 
da Família e Secretaria  
de Assistência Social.  

Os doadores devem se 
atentar ao prazo de vali-
dade dos alimentos, que 
devem ser entregues com o 
lacre original para garantir 
a integridade e seguran-
ça durante o transporte 
e distribuição, evitando a 
contaminação, vazamen-
tos ou danos que possam 
comprometer a utilidade 
dos itens.

Já as doações de ração, 
medicamentos e outros 
itens veterinários, também 
poderão ser feitas de 8h 
às 17h de sábado (11), até 
o dia 18, no posto mon-
tado na sede da Secre-
taria de Estado de Meio  
Ambiente (Sema).

Todas as informações 
sobre a campanha po-
dem ser acessadas no 
site: www.paineldoclima.
am.gov.br, a partir desta  
sexta-feira (10).

Ação solidária 
“Amazonas Pelo Rio 
Grande do Sul” vai 
arrecadar alimentos 
não perecíveis e água

redacao@emtempo.com.br |

2 Última hora
Campanha arrecada doações 
para vítimas das enchentes



Rejeição
A pouco mais de quatro meses 

para as eleições municipais de 
2024, pesquisa divulgada pelo 
‘Instituto Direto ao Ponto’, na 
quarta (8), mostra que o candida-
to do presidente Lula (PT) a pre-
feito de Manaus, o ex-deputado 
federal Marcelo Ramos (PT), apa-
rece como o mais rejeitado pelos 
eleitores para assumir a cadeira 
de David Almeida (Avante).

Pelo estudo, realizado em Ma-
naus, no período de 1º a 5 de maio, 
50% dos entrevistados na capi-
tal amazonense ‘não votariam 
de jeito nenhum’ em Marcelo 
Ramos.

Cirurgia de catarata
O vice-governador Tadeu de 

Souza (Avante) acompanhou um 
mutirão de cirurgias oftalmológi-
cas no município de Nhamundá 
na quarta (8), na região do Baixo 
Amazonas. A ação contemplou 
200 pacientes que aguardavam 
por procedimentos oftalmológi-
cos.

Os investimentos para a rea-
lização da jornada de cirurgias 
foram liberados pelo governador 
Wilson Lima, a partir de uma 
emenda do deputado estadual 
Abdala Fraxe. A ação segue até 
amanhã (11) e o objetivo é zerar 
a fila de pacientes. “Estamos, 
praticamente, zerando a atual 
fila de cirurgias oftalmológicas de 
Nhamundá”, disse Tadeu. 

Manobra
A Tribuna Popular, articulada 

pelo vereador Jaildo Oliveira 
(PV), agendada para quarta (8), 
na Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), com representantes do 
Instituto Amazonense de Assis-
tência Social e Saúde – Doctor D, 
foi cancelada.

Segundo Jaildo Oliveira, os re-
presentantes não conseguiram 
reunir as pessoas que participa-
riam do evento.

A instituição amazonense 
‘Doctor D’ recebeu 20 emen-
das parlamentares impositivas 
do Orçamento do Município de 
Manaus. Somados, o valor total 
chega a R$ 12 milhões, represen-
tando 14% do valor das emendas 
individuais.

 
Alianças
Para fortalecer seu arco de 

alianças, o presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), deputado 
estadual Roberto Cidade (UB), se 
reuniu com apoiadores na noite 
de quarta (8), especificamente, 
com o Partido Socialista Brasi-
leiro (PSB).

Cidade publicou, nas suas re-
des sociais, um vídeo do mo-
mento em que se encontrou 
com o ex-deputado estadual e 
presidente do PSB-AM, Serafim 
Corrêa, pai do vereador Marcelo 
Serafim (PSB), que também es-
teve presente.

Ascensão
Francisco Daniel de Oliveira 

Sena, subsecretário de Saúde 
do Amazonas, acaba de trocar o 
Governo do Estado pelo Governo 
Federal.

Ontem (9) ele foi nomeado pela 
ministra da Saúde, Nísia Trinda-
de, ao cargo de Superintendente 
Estadual do Ministério da Saúde 
no Amazonas. Com isso, Daniel 
passa a ser a principal autoridade 
da saúde da União no Estado do 
Amazonas. 

Daniel foi subsecretário de 
Obras de Manaus, na gestão Ar-
thur Neto e teve passagem pela 
administração David Almeida. No 
governo Wilson Lima, ele foi dire-
tor da Central de Medicamentos 
do Amazonas (Cema).

Mais ajuda
O governador Wilson Lima (UB) 

enviou, na manhã desta quinta 
(9), 30 mil copos de água tratada, 
produzidos pela Cosama, para o 
estado do Rio Grande do Sul, que 
passa por um desastre natural 
em decorrência das chuvas na 
região.

A ajuda humanitária foi enca-
minhada em um avião da FAB, 
com previsão de que sejam 
enviados mais 70 mil copos no 
decorrer das próximas semanas.

O envio dos 30 mil copos de 
água foi estabelecido em uma 
conversa entre os governado-
res Wilson Lima, do Amazonas, e 
Eduardo Leite, do Rio Grande do 
Sul na manhã de terça (7).

‘Maus Caminhos’
 O STF vai analisar o recurso do 

Ministério Público Federal (MPF) 
contra a decisão que enviou a 
Operação Maus Caminhos para 
a Justiça estadual. Na quarta (8), 
a desembargadora Gilda Seixas, 
vice-presidente do Tribunal Re-
gional Federal da 1ª Região (TRF1), 
aceitou o recurso extraordinário 
do MPF contra a medida.

Gilda afirmou que a decisão da 
3ª Turma do TRF que declarou 
à Justiça Federal incompetente 
para julgar as denúncias origina-
das da operação está em desar-
monia com o entendimento do 
STF sobre casos que envolvem 
verbas sujeitas à prestação de 
contas perante o TCU.

Perda de processo
O juiz da 32ª Vara Eleitoral 

de Manaus, Roberto Taketomi, 
negou o pedido de liminar in-
terpelado pelo prefeito de Ma-
naus, David Almeida, por meio do 
partido Avante, que solicitava a 
censura de um vídeo publicado 
pelo pré-candidato a prefeito 

Roberto Cidade (UB) por suposta 
propaganda antecipada. 

O prefeito acusa o deputa-
do estadual Roberto Cidade de 
“utilizar o vídeo para valorizar a 
sua imagem e criticar potenciais 
adversários no pleito vindouro”.

Na petição assinada pelos advo-
gados de David Almeida, Gilberto 
Alexandre de Abreu Kalil e Vitor Jose 
Borghi, é citado que o presidente da 
Aleam, Roberto Cidade, teria realiza-
do pedido explicito de votos.

Lei Joca
A Câmara dos Deputados apro-

vou a chamada Lei Joca, que 
obriga as companhias aéreas a 
oferecer um serviço de rastrea-
mento de animais de estimação 
durante a viagem com seus tu-
tores. Entretanto, o texto ainda 
precisa passar pelo Senado e ser 
sancionado. O relator, Fred Costa 
(PRD-MG), flexibilizou a medida 
original que previa o rastreamen-
to de todos os animais a bordo, 
estabelecendo apenas a oferta 
do serviço. Com essa alteração, 
as empresas terão a opção de 
cobrar pelo rastreamento dos 
pets durante a viagem.

Corrida eleitoral
O ex-prefeito Fernando Vieira 

lidera a corrida eleitoral no mu-
nicípio de Presidente Figueiredo, 

segundo levantamento do Iveri-
tas Instituto de Pesquisa

A pesquisa mostra o pré-can-
didato a prefeito do município 
consolidado na liderança, com 
intenção de voto crescente em 
dois cenários distintos: 53,35% 
na estimulada e 43,88% na es-
pontânea. Atrás de Fernando, 
aparece a atual prefeita do mu-
nicípio, Patrícia Lopes (UB), com 
24,02% na estimulada, e 19,63% 
na espontânea. Na sequência, 
aparece na terceira colocação 
Ricelli Pontes com 10,85% na es-
timulada, e 6,24% na espontânea.

Aterro sanitário
O secretário da Semulsp, Sabá 

Reis, determinou que, a partir do 
próximo dia 17, o aterro sanitá-
rio de Manaus não permitirá a 
entrada de resíduos industriais, 
de construção civil e hospitala-
res, incluindo os inertizados, e 
também não fará a distribuição 
ordenada destes rejeitos. A Por-
taria nº 036/2024, que proíbe a 
“recepção e disposição final” no 
aterro destes três tipos de lixos, 
foi publicada no Diário Oficial do 
Município (DOM), na terça (7).

Essas novas diretrizes da Se-
mulsp atendem o compromisso 
do TAC firmado entre a Prefeitura 
e o Ministério Público do Ama-
zonas (MPAM).

Auxílio Permanente
O governador do Amazonas, 

Wilson Lima, anunciou em suas 
redes sociais que o pagamen-
to referente a maio do pro-
grama Auxílio Permanente de 
R$ 150 será antecipado para 
hoje (10). Normalmente o pa-
gamento é realizado no dia 15  
de cada mês.

De acordo com Wilson Lima, o 
motivo da antecipação é a data 
comemorativa do Dia das Mães, 
que será no próximo domingo 
(12). Na publicação, Lima diz que 
“isso é uma forma de reconhecer 
a dedicação de cada uma dessas 
mulheres e de oferecer um pouco 
de tranquilidade com a garantia 
do alimento na mesa da família”.

Conteúdo digital
Tramita na Assembleia Legis-

lativa do Amazonas (Aleam) o 
projeto de lei nº 246/2024, que 
dispõe sobre diretrizes para a 
promoção e proteção dos direi-
tos das crianças e adolescen-
tes relativos à exposição ou uso 
de telas digitais. A propositura 
é do deputado estadual Thiago 
Abrahim (União Brasil). “A família 
é uma das bases da educação 
infantil e precisamos monitorar 
o conteúdo consumido por nos-
sas crianças e adolescentes. Este 
projeto de lei objetiva orientar 
os pais, a escola, principalmen-
te, quanto o consumo de alguns 
conteúdos impróprios”, explicou 
Thiago Abrahim.

Tarifa social
O Senado aprovou na quarta 

(8) o projeto de lei de autoria do 
senador Eduardo Braga (MDB-
-AM) que cria a Tarifa Social de 
Água e Esgoto para população 
de baixa renda. Após 11 anos de 
tramitação, a proposta agora vai 
para a sanção presidencial. A ex-
pectativa é de que isso ocorra em 
no máximo 15 dias, para que o país 
tenha, oficialmente, uma política 
nacional que garantirá acesso a 
água e saneamento básico com 
preço justo para aqueles ganham 
menos no país. 

Investimentos
A TPV do Brasil Indústria de 

Eletrônicos anunciou, ontem 
(9), que planeja fazer investi-
mentos em Pesquisa, Desen-
volvimento e Inovação (PD&I), 
com recursos da Lei de Infor-
mática, no novo Centro de De-
senvolvimento que instalou  
em Manaus.

O anunciou foi feito durante 
uma visita do superintendente 
da Suframa, Bosco Saraiva, na 
unidade da TPV em Manaus, na 
Avenida Torquato Tapajós.

A empresa, de origem taiwa-
nesa, também comunicou que 
planeja abrir um terceiro turno 
de trabalho para atender a de-
manda. No total, hoje a empresa 
emprega 1,6 mil funcionários em 
dois turnos.

Quase metade das pesquisas sobre votos são 
custeadas pelas próprias empresas

Levantamento feito pela Associação Brasileira de Empresas de Pesquisa (Abep) na base de dados do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) verificou que das 943 pesquisas de intenção de voto oficialmente registradas na Justiça Eleitoral entre 1º de janeiro 
e 14 de abril, 432 foram pagas com “recursos próprios”.

Em termos proporcionais, significa que quase a metade dos levantamentos (45,85%) sobre a intenção de votos nas eleições 
municipais foram feitos, na prática, gratuitamente por empresas que a rigor são contratadas para prestar o serviço. Em menos 
de quatro meses, essas empresas deixaram de faturar R$ 3,3 milhões em pesquisas com nomes de pré-candidatos a prefeito 
e a vereador.

“Nos parece que alguma coisa não está muito correta, tendo em vista que uma empresa de pesquisa, como qualquer outra, 
vive da venda dos seus serviços. Uma empresa de pesquisa vende serviços e cobra por eles”, diz o cientista político João Fran-
cisco Meira sócio-diretor do instituto Vox Populi e membro do conselho superior da Abep. “O volume que esse tipo de prática 
atingiu é um verdadeiro escândalo nacional”, alerta.

A realização de pesquisas autofinanciadas não é ilegal e está prevista em resolução baixada em fevereiro pelo TSE. Nesses 
casos, as empresas deverão informar valor e origem dos recursos e apresentar demonstrativo de resultado financeiro no ano 
anterior às eleições.

Os dados da planilha da Abep também são coletados pelo Ministério Público Eleitoral (MPE), ligado à Procuradoria-Geral 
da República. Segundo a Justiça Eleitoral, o MPE é “uma das partes legitimadas a fiscalizar e dar andamento às denúncias de 
pesquisa eleitoral irregular”.

Às vendas do comércio varejista amazonense, que cresceram 1,4% em 
março na comparação com o mês anterior. Já em relação a março de 
2023, o crescimento foi de 3,27%. Os números são da Pesquisa Mensal 
do Comércio, realizada pelo IBGE e divulgada nesta quarta (8). Depois de 
um início de ano com as vendas em baixa, no mês de março o comércio 
voltou a apresentar crescimento consistente.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Aos 26.180 casos no Amazonas notificados suspeitos de arboviroses, sendo 
confirmados, por critério laboratorial ou clínico-epidemiológicos, 4.444 para 
dengue, 13 para chikungunya, 41 para zika, especificamente por critério labo-
ratorial, 2.880 casos de febre Oropouche, 96 casos de febre do Mayaro. Os 
dados constam no Sistema de Informação de Agravos de Notificação (Sinan) 
e no Gerenciador de Ambiente Laboratorial (GAL). Os dados coletados foram 
do período de 1º de janeiro até esta quinta (9).

Manaus, sexta-feira, 10 de maio de 2024
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A Lei Joca e o avanço na proteção aos animais 
Editorial

A aprovação da Lei Joca pela Câmara dos Deputados representa um 
marco significativo na proteção dos direitos dos animais de estimação 
e de seus tutores no Brasil. Inspirada por um trágico incidente envol-
vendo um golden retriever, que perdeu a vida após ser enviado ao 
destino errado pela companhia aérea Gol, esta legislação visa garantir 
a segurança e o bem-estar dos pets durante o transporte aéreo.

A proposta, que ainda necessita da aprovação do Senado e da 
sanção presidencial para se tornar lei, obriga as companhias aéreas a 
oferecer um serviço de rastreamento para animais de estimação que 
viajam com seus tutores. Esta medida é um reflexo direto da crescente 
preocupação da sociedade com o bem-estar animal e reconhece os 
animais de estimação como membros valiosos das famílias brasileiras.

O relator da proposta, Fred Costa (PRD-MG), desempenhou um 
papel crucial ao flexibilizar a medida original, que exigia o rastreamento 
de todos os animais a bordo. A alteração proposta permite que as 
companhias aéreas ofereçam o serviço de rastreamento como uma 
opção, podendo cobrar uma taxa adicional por ele. Essa flexibilidade 
é fundamental para garantir a viabilidade econômica do serviço sem 
comprometer a segurança dos animais.

Para os tutores de animais de estimação, a Lei Joca oferece uma 
camada adicional de tranquilidade ao viajar com seus companheiros. O 
rastreamento em tempo real permite que os tutores acompanhem o 
percurso de seus pets, assegurando-se de seu bem-estar durante todo 
o trajeto. Essa medida pode diminuir significativamente a ansiedade 
associada ao transporte aéreo de animais, uma preocupação comum 
entre muitos tutores.

Para as companhias aéreas, a implementação do serviço de rastrea-
mento representa um desafio técnico e operacional, mas também uma 
oportunidade de negócio. Ao oferecer rastreamento como um serviço 
adicional, as empresas podem não apenas gerar receita adicional, mas 
também fortalecer sua imagem como marcas preocupadas com o 
bem-estar animal. A adoção de práticas mais humanas no transporte 
de animais pode se tornar um diferencial competitivo importante no 
mercado.

Manaus, sexta-feira, 10 de maio de 2024Opinião4

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Dessa gente, só quero vaias”

Câmara desmonta ‘fake’ do governo sobre 
recusa de ajuda do Uruguai

Silêncio como resposta
Javier Milei ofereceu 20 especia-

listas, avião, três helicópteros etc., 
mas o governo Lula só aceitou cai-
xas de comprimidos purificadores 
de água.

Ignorância e indiferença
A recusa tem o conhecido ranço 

ideológico petista: tanto Lacalle Pau, 
presidente uruguaio, quanto o ar-
gentino Javier Milei, são “de direita”.

Diplomacia da grosseria
Na recusa, a embaixada alegou em 

nota “arrogante e soberba”, segundo 
deputados da Comissão, que “não 
usamos mais” o Hércules da FAU.

Possível recuo à vista
Ao presidente da Comissão, Lucas 

Redecker (PSDB-RS), os ministros 
da Defesa e Relações Exteriores 
admitiram “reconsiderar” a recusa.

Tragédia no RS aumenta pressão 
por desoneração

Deputados e senadores têm rece-
bido recorrentes visitas de empresá-
rios que pressionam por um acordo 
pela manutenção da desoneração 
da folha de pagamentos, sobretudo 
após a tragédia das chuvas no Sul 
do País. Prefeitos se juntaram aos 
empresários pela manutenção da 
desoneração, que o governo Lula 
tenta derrubar na Justiça, como for-
ma de aliviar as contas das cerca de 
400 cidades devastadas pela chuva. 
A Confederação Nacional de Municí-
pios estima prejuízo de R$6,3 bilhões.

A economia acabou
Até agora, calcula a CNM, os mu-

nicípios somam prejuízo de R$742,3 
milhões só na agricultura e pecuária. 
Indústria outros R$183,3 milhões.

Breve suspiro
A mobilização no Congresso é para 

que, no mínimo, suspenda a cobran-
ça por 90 dias para que os municípios 
consigam se estruturar.

Uma ideia estúpida
A estupidez na insistência em 

manter a desoneração, definida e 

reiterada pelo Congresso, pune com 
impostos de 20% quem emprega 
pessoas.

Governar não é mentir
Outra falsa acusação de “fake news” 

do governo Lula tentou desqualificar 
flagrante de áudio e vídeo de repórte-
res do SBT e Record, mostrando ca-
minhões multados por falta de “nota 
fiscal” dos donativos e por suposto 
“excesso de peso”. Dever de governo 
é apurar a denúncia e não mentir.

Dinheiro desviado
O senador Rogério Marinho (PL-

-RN) acionou o TCU para investigar 
a Itaipu Binacional pelos R$1,3 bilhão 
injetados no Pará, governado por um 
aliado de Lula. A suspeita é de desvio 
de finalidade.

Triscou na trave
Clima de dúvida pairava sobre a 

bancada do governo Lula no Senado 
no caso do DPVAT, cujo retorno aca-
bou aprovado em votação apertada 
na quarta (8). Eram necessários 41 
votos, exatamente o número obtido.

Governo impostor
O senador Carlos Portinho (PL-RJ) 

afirmou que o DPVAT “é feito exclu-
sivamente para sustentar a máquina 
do Estado, porque este é o governo 
impostor... aquele que só cria impos-
tos”. De novo.

Visão clara
Enquanto quase toda a oposição 

a Lula (PT) apostava em novo adia-
mento da votação para ressuscitar o 
DPVAT, o senador Ciro Nogueira (PI), 
presidente do PP, previa: “acho que 
[será aprovado] sim”.

Pedala, ANTT
O governador de Santa Catarina, 

Jorginho Mello (PL), levou servidor da 
Defesa Civil e denunciou que o agente 
foi multado pela ANTT por “excesso 
de carga” no caminhão com doações 
para o Rio Grande do Sul.

Grave demais
O desespero e o pânico são maus 

conselheiros. Gaúchos que amam o 

Deputado Kim Kataguiri (União-SP) após ser hostilizado pela delegada petista

verde-amarelo temem que se Brasília 
frustrar as expectativas de socorro, 
poderá ressuscitar o movimento se-
paratista no Rio Grande do Sul.

Virou confusão
O grupo de trabalho eleitoral do PT 

se reuniu para discutir a situação nas 
cidades em que o partido não fala a 
mesma língua que os aliados e nem 
mesmo internamente. João Pessoa 
(PB) é uma delas.

Pergunta na semântica
Ressuscitar imposto conta para o 

que a oposição chama de “extorsão 
fiscal”?

Poder sem Pudor
História secreta da Eco 92
O esforço do Brasil para o êxito 

da Eco-92 teve bastidores saboro-
sos. Na ocasião, o americano George 
Bush não confirmava presença, o que 
colocada em risco a relevância do 
evento. O oceanógrafo francês Jac-
ques Cousteau, que se fizera amigo 
do então presidente Fernando Collor, 
advertiu: “Fernando, olha, se o Bush 
não vier, isso aqui vai ser um desas-
tre...” Collor concordou: “Ele tem de vir, 
comandante...” Cousteau teve uma 
ideia que paralisou os diplomatas: 
“Vamos lá, você e eu?” Collor topou 
e avisou o Itamaraty que viajaria a 
Washington e iria direto do aeroporto 
à Casa Branca. Ficariam plantados 
em pé, ele e Cousteau, até serem 
recebidos pelo presidente dos Esta-
dos Unidos. O chanceler Celso Lafer 
pediu ao presidente: “O sr. me dá 24 
horas?” No dia seguinte, informado da 
apreensão brasileira, Bush confirmou 
presença.

Coube à Comissão de Relações Exteriores da Câmara desmontar a alegação do governo Lula (PT) de que 
seria “fake news” sua recusa de ajuda do Uruguai nas enchentes. Um helicóptero Bell 212 da Força Aérea 
Uruguaia (FAU), com oito pessoas, entre pilotos, técnicos e socorristas, está desde domingo (5) em Santa 
Maria para o trabalho humanitário. Foi sob pressão de Lucas Redecker (RS), presidente da Comissão, que 
o governo aceitou a oferta argentina. Mas apenas parcialmente.

Emergência Climática e 
Exclusão Social

A atual crise climática que assola o Rio Grande 
do Sul não pode ser vista como um evento isolado, 
mas sim como sintoma de um problema maior: o 
desregulamento climático decorrente das estru-
turas produtivistas que privilegiam o consumismo, 
o imediatismo e o hedonismo, em detrimento da 
harmonia com a natureza e da justiça social.

O produtivismo, isto é, a “doença” da produtividade 
quando contaminada pelo egoísmo, busca apenas 
a lucratividade monetária, ignorando completa-
mente as consequências para o meio ambiente e 
a qualidade de vida das pessoas. Vale dizer: pro-
move o rompimento dos fatores produtivos com 
qualquer responsabilidade social ou harmonia com 
a natureza e com a humanidade.

Essa procura incessante por mais produtos e lu-
cros a qualquer custo é alimentada por estratégias 
publicitárias que incitam desejos frívolos na popu-
lação, levando ao surgimento do consumismo: uma 
doença social que estimula a busca desenfreada 
pela satisfação de desejos inconscientes, muitas 
vezes inúteis e prejudiciais.

Enquanto o consumo visa ao aperfeiçoamento 
das capacidades humanas, o consumismo busca 
somente a satisfação de vazios desejos inconscien-
tes, violentamente plantados pelo produtivismo.

O consumismo, como resultado direto do produ-
tivismo desenfreado, exaure os recursos naturais 
do planeta, desregula o meio ambiente e promove 
uma série de problemas relacionados à saúde men-
tal e social. Os desastres ambientais, por sua vez, 
afetam de forma desproporcional os mais excluídos 
socialmente, que moram em regiões precárias e 
sofrem com condições sanitárias, educacionais, 
urbanísticas, trabalhistas e sociais desfavoráveis.

Para enfrentar essa crise, é crucial combater o 
consumismo frívolo e fortalecer o consumo cons-
ciente. No entanto, o produtivismo também possui 
suas próprias táticas de sobrevivência, incluindo a 
alienação daqueles mais favorecidos, que rompe 
os vínculos de solidariedade social e fortalece a 
cultura consumista.

Portanto, a construção de estruturas sociais sus-
tentáveis, inclusivas e justas requer um mergulho 
profundo em si mesmo para entender quais são as 
verdadeiras necessidades e quais são as ilusões de 
consumo. A opção pelo consumo consciente não é 
apenas uma escolha individual, mas também uma 
atitude socialmente responsável, fundamentada 
no belo conceito de alteridade, que reconhece a 
importância de considerar o outro e o meio am-
biente em nossas decisões de consumo.

Em última análise, só através da disciplina, perse-
verança e alteridade podemos superar os desafios 
da crise climática e construir um mundo mais justo 
e sustentável para todos.

André Naves

é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Hu-
manos e Inclusão Social; Mestre em Economia Política.
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Prefeitura de Itacoatiara gastará milhões em licitação
ALTOS VALORES

O prefeito de Itaco-
atiara, Mário Abrahim, 
assinou, na terça-feira 
(7), uma licitação para 
pavimentar algumas vias 
públicas do município. A 
decisão foi divulgada no 
Diário Oficial dos Muni-
cípios do Estado do Ama-
zonas na quarta-feira (8), 
e o valor da ação é de R$ 
14.109.000,00.

Conforme o documen-
to, a empresa vencedora 
da licitação é a Northpav 
Pavimentação E Locação 
Ltda, que possui o CNPJ nº 
35.346.917/0001-27.

Vale lembrar que este 
não foi o único gasto alto 
de Mário Abrahim nesses 
últimos dias, já que o re-
presentante do município 
gastou mais de R$ 1,4 mi-
lhão com as atrações do 
aniversário de 150 anos 
de Itacoatiara.

O contrato de Zé Felipe, 
por exemplo, custou R$ 
450.000,00 aos cofres 
públicos. Já o show do 
pagodeiro Belo, custou 
R$ 500.000,00. A cantora 

DIVULGAÇÃO

Gestão de Mário Abrahim é conhecida pelos contratos de altos valores

Para minimizar os 
danos, governador 
coordena o 
planejamento de 
ações e foi a Brasília 
em busca de apoio 
do Governo Federal

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson 
Lima anunciou, na 
quinta-feira (9), a 
emissão de licenças 

ambientais para a dragagem 
em quatro trechos de rios do 
Amazonas e destacou que o 
Governo do Estado tem agido 
antecipadamente para mini-
mizar os impactos da estia-
gem deste ano, cuja previsão 
é de que seja tão ou mais 
intensa quanto a de 2023.

“Estamos entregando as li-
cenças ambientais, através do 
nosso Ipaam, para que efeti-
vamente já esteja toda essa 
questão ambiental regulari-
zada para que o trabalho (de 
dragagem) inicie o mais rápido 
possível. Já estive junto ao 
Governo Federal expondo a 
preocupação que nós temos 
com relação à estiagem desse 
ano, que deve ser muito se-
vera”, informou Wilson Lima.

O trabalho de dragagem 
será feito pelo Governo Fede-
ral, por meio do Departamen-
to Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (Dnit), com 
previsão de início imediato a 
partir da emissão das licenças. 
A dragagem atende um pleito 
do governador que desde o 
início do ano vem se reunindo 
com ministros de Estado, a 
exemplo dos ministérios de 
Portos e Aeroportos, de In-
tegração e Desenvolvimento 
Regional e de Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, solici-

tando apoio na antecipação 
de ações.

Nesta semana, em Brasí-
lia, Wilson Lima também se 
reuniu com representantes 
da Eletrobrás para tratar so-
bre a segurança energética, 
especialmente dos sistemas 
isolados de fornecimento de 
energia elétrica.

Dragagem
O serviço de dragagem 

consiste na retirada de sedi-
mentos (como areias e outros 
materiais) do fundo dos rios 
para facilitar a navegação de 
embarcações e evitar que en-
calhem. Entre os trechos que 
receberam as licenças am-
bientais, emitidas pelo Insti-
tuto de Proteção Ambiental 
do Amazonas (Ipaam), estão: 
Manaus-Itacoatiara (rio Ma-

deira); Codajás-Coari e Ben-
jamin Constant-São Paulo de 
Olivença (rio Amazonas) e Ben-
jamin Constant — Tabatinga 
(rio Solimões).

Estiveram no anúncio a de-
putada estadual Joana Darc; o 
presidente da Associação dos 
Municípios Amazonenses, An-
derson Souza, que também é 
prefeito de Rio Preto da Eva; e 
secretários estaduais.

Na ocasião, o governador 
ressaltou o reforço em novas 
estruturas para abastecimen-
to de água tratada no interior. 
Atualmente, o estado conta 
com 500 sistemas instalados 
em todo o Amazonas. Na quarta 
(8), 12 projetos para reforço 
dessas estruturas foram apro-
vados no Novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) Seleções. Segundo a De-

fesa Civil Estadual, pelo menos 
20 novas estruturas móveis 
devem ser usadas no período 
da seca.

Estiagem
O governador Wilson Lima 

reuniu na segunda (6), secre-
tários de estado para alinhar 
ações de enfrentamento à 
estiagem prevista para este 
ano e a construção do plano 
de trabalho estadual para a 
questão e determinou que as 
secretarias atuem no planeja-
mento prévio para minimizar 
os efeitos da estiagem, caso 
ocorra.

A Defesa Civil tem realiza-
do desde o mês de janeiro 
reuniões com setores como 
indústria e comércio, poderes 
públicos, empresas de teleco-
municações e concessionárias 

de água e energia para forne-
cer informações e coordenar 
ações de prevenção diante da 
possibilidade de outra severa 
estiagem em 2024.

“Estamos envolvendo toda a 
sociedade civil porque precisa-
mos, de fato, adotar políticas 
públicas, mas também ações 
dentro de todo o âmbito para 
o sistema funcionar e consiga 
proteger a nossa população”, 
afirmou o secretário executivo 
de Defesa Civil, coronel Fran-
cisco Máximo.

Os níveis dos rios em todas 
as calhas do Amazonas estão 
abaixo do esperado para o pe-
ríodo, se comparado há anos 
anteriores. A cota do Rio Negro, 
ontem, por exemplo, chegou 
à marca de 25,67 metros. Em 
anos anteriores as cotas nes-
se mesmo dia eram de 27,44 

Wilson Lima anuncia a emissão de licenças ambientais para a dragagem de rios 

metros (2023); 29,10 metros 
(2022) e 29,43 metros (2021).

Entre as ações consideradas 
urgentes, além da dragagem 
dos rios, estão a manutenção 
de portos e aeroportos; contro-
le de qualidade do ar; soluções 
para acesso à água potável; e 
medidas que evitem o desa-
bastecimento de combustíveis, 
comércios e comunicações.

Amazonas pelo RS
Wilson Lima também lançou, 

na quinta, a campanha solidária 
“Amazonas Pelo Rio Grande do 
Sul”, para arrecadar alimentos 
não perecíveis e água potável — 
duas das principais demandas 
do estado gaúcho — às víti-
mas das chuvas e enchentes, 
além de ração e medicamen-
tos veterinários. As doações 
iniciam a partir de sábado (11), 
em Manaus, e vão até o dia 
18. O que for arrecadado será 
transportado em carretas ce-
didas pela empresa Bertolini 
e seguirão de Manaus ao Rio  
Grande do Sul.

Também serão enviados três 
purificadores de água do pro-
grama Água Boa e, inicialmen-
te, 30 mil copos de água da 
Companhia de Saneamento do 
Amazonas (Cosama).

Além disso, o Governo do 
Amazonas enviará, nesta sex-
ta-feira (10), 15 profissionais do 
Corpo de Bombeiros especia-
listas em salvamento aquático, 
terrestre, atendimento de pri-
meiros-socorros e salvamento 
em estruturas colapsadas.

A Defesa Civil também abri-
rá um canal para trazer aos 
amazonenses que moram no 
Rio Grande de Sul e que te-
nham interesse em retornar ao 
Amazonas. As necessidades de 
cada família serão avaliadas e 
informações estão no site www.
paineldoclima.com.br.

Mari Fernandes desembolsou 
R$ 500.000,00 da prefeitura 
do município.

Desde então, a população 
assiste à prefeitura do muni-
cípio gastar milhões em shows 
e licitações, que tecnicamen-
te deveriam melhorar a vida 
dos moradores em algum as-
pecto, mas na realidade, os 
problemas estruturais da ci-

dade continuam desassistidos  
pelo gestor local.

Falta de infraestrutura
Os moradores do bairro 

Piçarreiras, por exemplo, 
sofrem com a falta de as-
faltamento e saneamento 
básico na região. Os popu-
lares que vivem na rua 7 de 
setembro, que fica na divisa 

entre os bairros Prainha e 
Piçarreiras denunciaram ao 
EM TEMPO, que devido ao 
não-asfaltamento da via pú-
blica, acidentes se tornaram 
constantes no local.

“O ônibus que passava aqui 
não passa mais. Ele caiu ali, 
a roda dele, que derrubou 
o morro ali. A moça caiu ali. 
Quando ela passou ali, ela 

Jonathan Ferreira | Marcela Estrellapolitica@emtempo.com.br |
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Wilson Lima tenta evitar 
impactos da estiagem de 2024

caiu de moto ali. Falaram 
que no mês seguinte ia 
ajeitar aqui, entendeu? Até 
agora nada. Já faz uns 5 
ou 6 anos, mais ou me-
nos. E quando chove, isso 
aqui fica um lamaceiro doi-
do. Não tem como”, des-
tacou a moradora Ingrid  
Nascimento.

Ainda segundo Ingrid, a si-
tuação fica ainda mais com-
plicada por conta da falta 
de saneamento básico. Se-
gundo a moradora, com o 
aumento do volume das chu-
vas, não há escoamento da 
água, causando alagamento, 
que também se junta à água 
contaminada aos dejetos hu-
manos.

“Quando chove alaga e 
chega aquela água preta com 
a ‘necessidade’ das pessoas, 
as crianças da escola aqui 
perto passam por cima da 
água imunda. Vem as fezes, 
como entope fica um mau 
cheiro, que nós não aguenta-
mos”, salientou Nascimento.

Outra moradora na loca-
lidade, Maria do Desterro, 
comentou que no mapa do 

município, a rua 7 de se-
tembro é identificada como 
recém-asfaltada, destoando 
da realidade.

“No mapa, diz que ela [a rua] 
está asfaltada, mas eu não 
vejo. Tá desse jeito aí, qual-
quer chuvinha nossa casa fica 
alagada e não tem ninguém 
para olhar por nós”, contou 
Desterro.

O sentimento de esqueci-
mento também é comparti-
lhado pelo habitante Elenildo 
Freitas. Exausto da situação, 
o morador revelou que pro-
curou a prefeitura para levar 
adiante as reivindicações da 
população, mas até o mo-
mento, nada foi feito.

“Já procurei várias vezes. 
Várias vezes. Várias vezes. 
Várias vezes. Não foi nenhu-
ma nem duas. E até hoje 
nada, entendeu? Não sei para 
quem clamar mais”, disse 
Freitas.

A equipe do EM TEMPO 
entrou em contato com a 
assessoria do prefeito Má-
rio Abrahim, mas não teve 
retorno até publicação desta 
matéria.
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Amazonas envia 30 mil copos 
de água para Rio Grande do Sul
Previsão é que sejam 
enviados mais 70 mil 
copos no decorrer das 
próximas semanas

O Governo do Amazo-
nas enviou, na quin-
ta-feira (9), 30 mil co-
pos de água tratada, 

produzidos pela Companhia 
de Saneamento do Amazonas 
(Cosama), para o estado do 
Rio Grande do Sul, que pas-
sa por um desastre natural 
em decorrência das chuvas 
na região. A ajuda humani-
tária foi encaminhada em um 
avião da Força Aérea Brasi-
leira (FAB), com previsão de 
que sejam enviados mais 70 
mil copos no decorrer das 
próximas semanas.

O envio dos 30 mil copos 
de água foi estabelecido em 
uma conversa entre os go-
vernadores Wilson Lima, do 
Amazonas, e Eduardo Leite, 
do Rio Grande do Sul, na ma-
nhã de terça-feira (07/05), 
onde ficou acordado o envio 
imediato de suprimentos es-
senciais para ajudar a popu-
lação gaúcha afetada.

“O governador Wilson Lima, 
atendendo uma necessidade 
do governo do Estado do Rio 

Grande do Sul, determinou 
que a Defesa Civil coorde-
nasse as ações de envio de 
ajuda humanitária. Estamos 
aqui, hoje, com o apoio da For-
ça Aérea Brasileira, fazendo a 
remessa de água tratada para 
o Estado do Rio Grande do 
Sul”, ressaltou o secretário da 
Defesa Civil, coronel Francisco 
Máximo.

De acordo com o diretor-
-presidente da Cosama, Ar-

mando do Valle, serão en-
viados aproximadamente 100 
mil copos de água para o Sul 
do país. “Estamos mandando 
agora 30 mil copos, essa é a 
nossa primeira remessa. Já 
está em produção mais 70 
mil copos, no total serão 100 
mil copos que o Amazonas 
enviará”, afirmou.

Outras ações
Desde que o Rio Grande 

do Sul declarou estado de 
emergência, o governador 
Wilson Lima colocou à dis-
posição toda a estrutura do 
Governo do Amazonas para 
prestar o apoio necessário ao 
governador Eduardo Leite e 
à população gaúcha. O Corpo 
de Bombeiros e a Defesa Civil 
do Amazonas mantém con-
tato direto com o Comitê de 
Crise instituído pelo governo 
daquele estado.

 Envio dos 30 mil copos de água foi estabelecido em uma conversa entre os governadores Wilson Lima, do Amazonas, e Eduardo Leite, do Rio Grande do Sul

Rastreio no 
transporte 
de pets 

A Câmara dos Depu-
tados aprovou nesta 
quarta-feira (8) um 
projeto de lei que obri-
ga as companhias aé-
reas a ofertar serviço 
de transporte cães e 
gatos na cabine das 
aeronaves. Pelo pro-
jeto, os animais de 
estimação poderão 
viajar junto com os 
passageiros em voos 
domésticos.

Para entrar em vigor, 
a matéria ainda preci-
sa ser aprovada pelo 
Senado e ser sancio-
nada pela Presidência 
da República.

O projeto ainda pre-
vê que as empresas 
deverão oferecer ser-
viço de rastreamento 
dos animais transpor-
tados. Aeroportos com 
circulação superior a 
600 mil passageiros 
por ano deverão con-
tar com veterinários 
para acompanhar o 
procedimento de em-
barque, desembarque 
e acomodação dos 
pets.

Caso Joca
Na semana passa-

da, diversos aeropor-
tos do país registram 
manifestações a favor 
da regulamentação do 
transporte aéreo de 
animais.

A mobilização ocor-
reu após a morte de 
Joca, um golden re-
triever de quatro anos 
que morreu duran-
te um voo operado  
pela Gol.

Entidades privadas garantirão o acesso adequado a conteúdos digitais para as crianças e adolescentes

Deputado apresenta proposta para prevenir 
conteúdos digitais impróprios a crianças 

DIVULGAÇÃO

Tramita na Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam) 
o projeto de lei nº 246/2024, 
que dispõe sobre diretrizes 
para a promoção e proteção 
dos direitos das crianças e 
adolescentes relativos à ex-
posição ou uso de telas digi-
tais. A propositura é do depu-
tado estadual Thiago Abrahim 
(União Brasil).

“A família é uma das bases 
da educação infantil e preci-
samos monitorar o conteúdo 
consumido por nossas crian-
ças e adolescentes. Este pro-
jeto de lei objetiva orientar os 
pais, a escola, principalmente, 
quanto o consumo de alguns 
conteúdos impróprios. Outro 
ponto fundamental em nos-
sa proposta é o compartilha-
mento dessa prevenção com 
organizações da sociedade ci-
vil, grandes grupos de mídia, 
plataformas digitais, agências 
de publicidade, na medida de 
suas responsabilidades, etc.”, 
explicou Thiago Abrahim.

De acordo com a proposta 
apresentadas, as entidades 
privadas que estejam rela-
cionadas ao oferecimento de 
conteúdo digital garantirão o 
acesso adequado a conteú-
dos digitais para as crianças 
e adolescentes com deficiên-
cia e combaterão toda forma 
de violência e discriminação 
praticada ou propaganda pela 
internet, tais como o cyber-
bullying e a violência sexual.

“Precisamos combater 
quaisquer tipos de violência, 
preconceito ou discrimina-
ção. A internet é um espaço 
que vem ganhando cada vez 
mais força e abrindo espaço 
para disseminação de conte-

údos impróprios. Precisamos 
combater e conscientizar 
a sociedade civil sobre tais 
crimes cibernéticos. Precisa-
mos orientar nossas crianças 
e adolescentes ao consumo 
de conteúdos digitais bené-
ficos e que contribuam para 
o seu desenvolvimento e for-
mação”, pontuou o deputado.

Ainda de acordo com o 
parlamentar, é importante a 
implementação de políticas 
públicas intersetoriais para o 
treinamento de profissionais 
vinculados às áreas da saúde, 
educação, assistência social 

e tecnologia sobre a exposi-
ção saudável das crianças e 
adolescentes às telas digitais 
e os perigos advindos da ex-
posição precoce.

“É necessária a promoção de 
campanhas educativas sobre 
os riscos da exposição precoce 
e prolongada às telas digitais 
a todos os setores da socie-
dade. Precisamos também 
levar o assunto às pesquisas 
científicas e às universidades. 
Este é um tema razoavel-
mente novo, mas precisa ser 
estudado para minimizar os 
impactos”, concluiu. 

Exposição a telas 
A exposição precoce e 

por longos períodos a te-
las e dispositivos eletrôni-
cos parece especialmen-
te prejudicial. Um survey 
global recente com 27 
mil pessoas concluiu que 
o bem-estar mental era 
maior quanto mais tarde 
crianças e adolescentes 
tenham ganhado um smar-
tphone ou tablet. Outro 
estudo recente sugere que 
há inclusive uma janela de 
desenvolvimento especí-
fica em que o uso de redes 

sociais é especialmente 
prejudicial ao bem-estar 
mental - a idade entre 11 
e 13 anos para meninas, 
e entre 14 e 15 anos para 
meninos. De todo modo, os 
mecanismos por trás disso 
- se a pressão dos pares, 
exacerbada pela constan-
te comparação nas redes 
sociais; ou se é pelo fato 
do uso excessivo de dis-
positivos vir associado à 
falta de sono e de ativi-
dades físicas, por exem-
plo - ainda estão sendo  
compreendidos.

SEGURANÇA DIGITAL LEI JOCA

Foram disponibilizados 15 
profissionais de saúde do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas, entre médi-
cos, enfermeiros, fisiotera-
peutas, veterinários e dois 
especialistas em grandes 
desastres naturais da De-
fesa Civil. Os profissionais 
estão à disposição para se-
rem enviados ao estado a 
qualquer momento, confor-
me solicitação do governo 
gaúcho.

Também como forma de 
solidariedade às vítimas da 
tragédia, o Teatro Amazonas 
ganhou na quarta-feira (8) 
iluminação especial com as 
cores da bandeira do Rio 
Grande do Sul. As cores ver-
de, vermelho e amarelo se-
rão refletidas no teatro até 
sexta-feira (10).

ANTONIO LIMA

Serão enviados aproximadamente 100 mil copos de água para o Sul do país
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SERVIÇOS ESPECIAIS

Complexo da beleza oferece promoções para Dia das Mães

Studio de Manaus apresenta opções durante a semana das mães 

O Dia das Mães é uma oca-
sião especial que merece ser 
celebrada com cuidado e ca-
rinho. Pensando nisso, o salão 
de beleza Studio Vip Concept, 
um santuário de beleza e 
bem-estar de Manaus, ofe-
rece uma gama exclusiva de 
serviços que vão desde tra-
tamentos relaxantes de spa, 
até procedimentos estéticos 
que prometem encantar as 
homenageadas.

Com conceito de luxo e so-
fisticação, o empreendimento 
é um complexo completo para 
cuidados pessoais. Além dos 
tradicionais serviços de salão 
de beleza e spa, destaca-se 
por abrigar uma clínica de 
odontologia estética, coman-
dada pela renomada dentista 
e proprietária do estabeleci-
mento, Iara Ribeiro, uma loja 
de roupas e acessórios, e uma 
cafeteria. Para o Dia das Mães, 
foram elaborados combos ex-
clusivos, perfeitos para mães e 
filhas desfrutarem juntas de 
momentos especiais.

Opções sob medida
Os combos foram cuidado-

samente criados para aten-
der aos mais variados gostos 
e necessidades. Desde servi-
ços mais básicos de salão de 
beleza, como o combo “Mãe 
& Filha: Carinho”, que inclui 
duas escovas e duas manicu-
res por R$ 115 por pessoa, até 
opções mais completas, como 
o combo “Toque de Amor”, 
que oferece hidratação Wella 
Elements, escova, manicure e 
pedicure por R$ 335.

Spa relaxante
Para proporcionar momen-

tos de total relaxamento, fo-
ram preparadas opções que 
prometem aliviar as tensões 
e diminuir o cansaço físico e 
mental, como o combo “Mãe & 
Filha: Reconexão”, que oferece 
duas sessões de escalda-pés, 
duas massagens relaxantes e 
dois banhos de imersão por R$ 
380 por pessoa.

Além disso, o espaço oferece 
o Botox Day, com aplicação de 

botox a partir de R$ 1.100, até 
o dia 11 de maio, na clínica de 
odontologia estética coman-
dada pela própria Iara Ribei-
ro (CRO/AM 2932), e oferece 
condições especiais nos servi-
ços de preenchimento, botox 
e clareamento dental durante 
todo o mês de maio.

Brinde exclusivo
Iara destaca que “além dos 

presentes materiais, muitos 
clientes buscam oferecer uma 
experiência mais exclusiva em 
um dia tão especial para as 
mães. Por isso, preparamos 
um leque de opções, que vão 
do básico ao completo, para 
tornar esse momento ainda 
mais memorável”.

Não apenas oferecendo 
serviços excepcionais, o Stu-
dio Vip Concept presentea 
as mamães, como no combo 
“Make Me Eternal”, que ofe-
rece Nutrição Semi di Lino e 
escova por R$ 259 e, como 
brinde exclusivo, ao adquirir 
este combo as mães ganham 

Leopoldo Silva

Números apontaram 
para 1,9 milhão 
de menores em 
situação de trabalho 
infantil em 2022

Em Tempo

O trabalho infantil au-
menta à medida que a 
idade avança. Segun-
do pesquisa do Insti-

tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística, a incidência é 
1,7% entre crianças de 5 a 13 
anos, 7,3% entre as de 14 e 15 
anos e, dos 16 aos 17 anos, a 
proporção mais do que dobra, 
chegando a 16,3%. Os núme-
ros, que estavam em queda, 
em 2022 apontaram 1,9 mi-
lhão de menores em situação 
de trabalho infantil.

O professor associado do 
Departamento de Direito do 
Trabalho e da Seguridade So-
cial da Faculdade de Direito 
da USP, Guilherme Guimarães 
Feliciano, explica que, “entre 
2020 e 2021, houve o menor 
número de auditores fiscais 
do trabalho em atividade 
desde 2009. Em dezembro 
de 2020, eram 2.051  e são 
eles que efetivamente fazem 
o combate e a fiscalização 
das empresas, dos estabe-
lecimentos de agronegócio, 
postos de serviço em relação 
ao trabalho infantil. O gover-
no abriu um novo edital para 
contratação de auditores fis-
cais após dez anos sem con-
curso. Com o preenchimento 
dessas novas vagas, haverá 
um impacto positivo nesses 
números para os próximos 
anos, mas o que nós esta-
mos vendo neste momento, 
especialmente nos números 
de 2022, são 1,9 milhão de 
crianças e adolescentes entre 
5 e 17 anos em trabalho infantil 
contra 1,8 milhão em 2019.”

Isso se explica por conta das 
dificuldades de fiscalização. 
A pandemia contribuiu para 
o aumento do trabalho de 
crianças e adolescentes entre 
5 e 17 anos, uma vez que elas 
se afastaram das escolas até 
pela dificuldade, muitas vezes, 
de ter acesso ao ensino digital, 
ao ensino à distância, enfim, 
aos meios telemáticos. Com 
o afastamento das escolas, 
esses menores eram reabsor-
vidos pelo trabalho infantil, 
especialmente entre famílias 
de menor renda média. A falta 
de investimento na estrutura 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego em termos materiais 
e de pessoal agora começa a 
se corrigir. 

A legislação brasileira pro-
tege crianças e adolescentes, 
inclusive com a alteração da 
Constituição em 1998, pela 
emenda 20 para atender à 
convenção da OIT (Organiza-
ção Internacional do Traba-
lho), que trata do trabalho 
infantil, elevando a idade mí-
nima de 14 para 16 anos. 

“No Brasil não pode haver 
trabalho ordinário, produti-
vo, para menores de 16 anos. 
Entre 14 e 16 apenas como 
aprendiz, sendo um contrato 
de trabalho voltado para a 
profissionalização, não para 
a produção, não para o lucro. 
Já para o adolescente, ou 
seja, até 18 anos incomple-
tos, a legislação não permite 
trabalhos insalubres, peno-
sos, perigosos, prejudiciais 
à formação. Há claramente 
um sistema de proteção da 
criança e do adolescente 
que se reconhece a partir 
do Estatuto da Criança e 
do Adolescente, da própria 
Constituição da República e 
da consolidação das Leis do 
trabalho, diplomas que de-
vem ser aplicados de modo 
a dialogarem entre si para 
esta proteção.”

Justiça trabalhista
Segundo especialistas, o 

Brasil conta com mais de 4 
mil juízes do trabalho que de-
cidem as questões relaciona-
das ao trabalho infantil, mas 
são necessários fiscais para 
auxiliar nessa função. São ne-
cessários fiscais que estejam 
à altura desse número, não 
faz sentido ter menos fiscais 
na ponta, onde se identifica 
o problema no ambiente do 
serviço público, e um número 
superior de juízes depois. 

No Brasil, o trabalho infantil 

não é considerado crime, di-
ferentemente do que ocorre 
em outros países; nesse caso, 
a tutela penal pode ajudar 
em situações mais graves e a 
especialização, que traz uma 
série de vantagem. São juízes 
que estão mais habilitados 
para esse tipo de análise e 
para que esses casos sejam 
julgados em um tempo menor. 
Diversas crianças atuam na 
área artística, como atores, 
cantores, mas, segundo o pro-
fessor Feliciano, existe uma 
tese de que a Justiça do Tra-

balho não estaria preparada 
para lidar com essa questão.

“Revisar uma tese que o Su-
premo Tribunal Federal fixou 
há alguns anos, de relatória 
do então ministro Marco Au-
rélio Mello, de que a Justiça do 
Trabalho não teria competên-
cia para os casos de trabalho 
infantil artístico, sendo uma 
das poucas hipóteses em que 
se admite o trabalho infantil 
para atores, atrizes, cantores, 
cantoras mirins e, por alguma 
razão, os casos de trabalho in-
fantil artísticos são apreciados 

pela Justiça Comum, como en-
tende o STF. Todos os outros 
casos pela Justiça do Trabalho. 
É preciso haver um pensamen-
to único a respeito, sempre na 
perspectiva da proteção da 
criança e do adolescente, não 
do interesse do empresário do 
ramo de espetáculos. Por essa 
razão, seria importante que 
essa tese do Supremo Tribu-
nal Federal fosse revertida pelo 
próprio Supremo, para que toda 
essa competência se concen-
trasse na Justiça do Trabalho”, 
destaca o professor Feliciano.

Pandemia contribuiu para o aumento do trabalho de crianças e adolescentes

um Óleo Cristalli e um Pin-
gente de Ouro 18K com cer-
tificado da Monte Carlo Joias, 
tornando a experiência ainda 
mais especial. Esta promoção 
é válida entre os dias 9 e 11 
de maio.

Projeto pioneiro
Além de se destacar pelos 

serviços de excelência, o Stu-
dio Vip Concept também é 
reconhecido por sua iniciati-

va pioneira em aliar beleza à 
sustentabilidade: o Projeto SV 
Verde. Este projeto visa reduzir 
o impacto ambiental e incenti-
va a participação da sociedade 
na reciclagem de embalagens 
de produtos capilares. Todas 
as terças, o estabelecimento 
oferece uma lavagem capilar 
gratuita àquelas clientes que 
trazem seus resíduos de pro-
dutos para descarte correto 
como forma de recompensa.

“O Studio Vip Concept está 
100% comprometido em reduzir 
seu impacto ambiental”, afirma 
Iara Ribeiro, enfatizando a im-
portância de iniciativas susten-
táveis para o futuro do planeta.

O empreendimento se des-
taca não apenas como um 
destino de beleza e bem-es-
tar, mas também como um 
exemplo de compromisso 
com a qualidade, a inovação 
e a sustentabilidade. 

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |
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Economia do cuidado aumenta 
desigualdade entre gêneros
Mulheres trabalham 
11 horas por semana 
a mais que homens 
em trabalhos 
domésticos e de 
cuidados

DIVULGAÇÃO

A economia do cuidado 
vem ganhando cada 
vez mais destaque nos 
últimos anos. Não por 

acaso, uma pesquisa recente 
do Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), mostra 
que as mulheres trabalham 11 
horas por semana a mais que 
os homens em trabalhos do-
mésticos e de cuidados com 
outras pessoas, sem receber 
valor algum por essa ocupação. 
Essa conta traz uma relação 
intrínseca com a maternidade: 
as mães com filhos pequenos 
precisam ter uma dedicação 
maior ainda, o que afeta dire-
tamente seus trabalhos remu-
nerados e aumenta a diferença 
entre homens e mulheres no 
mercado de trabalho.

A disparidade entre os gêne-
ros tem outros fatores agra-
vantes, conforme constatou a 
vencedora do Prêmio Nobel da 
economia em 2023, a profes-
sora Claudia Goldin. Segundo 
a docente de Harvard, a ofer-
ta de cuidados é distribuída 
desigualmente na sociedade, 
recaindo mais intensamente 
sobre as mulheres, e impul-
sionada por uma visão pa-
triarcal sobre a maternidade. 

Em Tempo

Mulheres desempenham economia 
do cuidado atuando nos afazeres 

domésticos 

da flexibilidade no trabalho, 
que continua sendo uma re-
sistência das organizações, 
mesmo após a expansão deste 
conceito durante a recente 
pandemia de Covid-19.

Kaká Rodrigues, também 
cofundadora da Div.A e es-
pecialista em diversidade e in-
clusão, esclarece como as or-
ganizações podem auxiliar as 
famílias e pessoas cuidadoras 
neste quesito. “A flexibilidade 
no trabalho ainda é um tabu 
nas culturas organizacionais 
mais conservadoras, que lu-
taram contra o home office 
mesmo durante a pandemia 
e de outras mais que tentam 
retornar ao trabalho presen-

cial 100%. A adoção de uma 
cultura organizacional voltada 
para a flexibilidade não dimi-
nuiria as horas de trabalho e 
daria um controle melhor do 
tempo livre para as pessoas 
que necessitem, sendo prin-
cipalmente as mães”, funda-
menta a especialista.

Ainda que algumas atitudes 
não fossem resolver a dispa-
ridade de maneira absoluta, 
já representaria um grande 
passo na busca pela equidade 
de gêneros no trabalho. 

“É preciso que as lideran-
ças comecem a olhar para 
essas questões com mais 
atenção e de forma urgente, 
para que possam evoluir a 

cultura de suas organizações 
e propagar um olhar mais 
empático sobre a relação da 
maternidade com o merca-
do de trabalho”, concluem as  
especialistas da Div.A.

Economia do cuidado
Chamados de trabalhos in-

visíveis, o cuidado de crianças 
e idosos, e os serviços domés-
ticos que envolvem tarefas 
como limpeza e preparação 
de refeições, não são conta-
bilizados como atividade eco-
nômica geradora de receitas 
para o Produto Interno Bruto 
(PIB). A economia do cuidado 
se refere às atividades de afa-
zeres domésticos e cuidado 

com pessoas, como às duplas 
e triplas jornadas de mulheres 
que precisam dar conta do 
serviço fora e dentro de casa.

“Outro nome que damos 
para isso é trabalho reprodu-
tivo, sendo gerar, mas também 
cuidar, criar, trazer valores, 
socializar indivíduos, e, histo-
ricamente, as mulheres são 
responsáveis por ele. Estamos 
falando sobre uma das mais vi-
tais instituições da sociedade, 
sem esse trabalho realizado 
no âmbito doméstico, não há 
trabalho produtivo”, explica 
Camila Galetti, doutoranda em 
sociologia pela Universidade 
de Brasília (UnB) e pesquisa-
dora em teoria feminista.

A cultura organizacional es-
tabelecida nos últimos anos 
também contribui. O “greedy 
work”, expressão para carac-
terizar o emprego que grati-
fica as pessoas colaboradoras 
que estão sempre disponíveis, 
mesmo fora do horário comer-
cial, já coloca essas mães em 
desvantagem.

A especialista em diversida-
de e inclusão, Renata Torres, 
cofundadora da consultoria 
Div.A - Diversidade Agora!, 
explica como isso afeta dire-
tamente a sociedade e prin-
cipalmente as mulheres com 
filhos. “Esse conceito de ‘gree-
dy work’ está levando pessoas 
colaboradoras à exaustão na 
busca por mais remuneração, 
afetando a saúde psicológica 
e trazendo estados de bur-
nout em todo o mundo, além 
de desvalorizar o trabalho 
de mães, que simplesmen-
te não conseguem oferecer 
tanto horário disponível quan-
to dos homens, agravando a 
desigualdade entre salários”, 
ressalta.

A afirmação da especialista 
é confirmada pelo Relatório 
Nacional de Transparência Sa-
larial e de Critérios Remune-
ratórios, divulgado em março 
deste ano pelos ministérios 
do Trabalho e Emprego (MTE) 
e das Mulheres. Segundo o 
estudo, elas recebem 19,4% a 
menos que eles, mesmo exer-
cendo cargo igual ou seme-
lhante, em 49 mil empresas 
nacionais com mais de 100 
funcionários.

Outro apontamento da ga-
nhadora do Nobel é a questão 

Tecnologia disponibiliza 
informações turísticas

Tecnologia, sustentabilidade e 
informação turística na palma da 
mão estão presentes em uma fer-
ramenta exclusiva no setor turístico 
amazonense, o Amazonas To Go. 
Lançado pelo Governo do Amazo-
nas, por meio da Empresa Estadual 
de Turismo do Amazonas, completa 
um ano de assistência ao turista. 

Com mais de 30 mil acessos, 
além de Manaus, os municípios 
de Rio Preto da Eva, Presidente 
Figueiredo, Manacapuru, Iranduba, 
Novo Airão, Careiro, Boa Vista do 
Ramos, Maués, Itacoatiara e Pa-
rintins já estão com a plataforma 
disponível, com destaque ao auxílio 
aos turistas durante o 56º Festival 
de Parintins. 

Para o presidente da Amazo-
natur, Ian Ribeiro, a ferramenta 
é um marco no turismo amazo-
nense, além de dar destaque aos 
estabelecimentos regulares que 
oferecem turismo seguro. “A ferra-
menta foi um grande investimento 
e acerto para o turismo local, a 

digitalização dessas informações 
oficiais oferece uma segurança ao 
turista 24 horas, os dias e a quan-
tidade de vezes que ele precisar”, 
comemora Ribeiro.

Informação na palma da mão
A ferramenta que oferece in-

formações rápidas, fáceis e se-
guras sobre locais para comer, 
se hospedar e contatos de guias 
credenciados, tudo ao alcance da 
palma da mão via aplicativo de 
mensagens WhatsApp faz parte do 
planejamento de investimentos e 
ampliação para todos os municípios 
do Amazonas presentes no mapa 
do turismo.

A tecnologia tem uma interface 
fácil de ser identificada e utilizada e 
conta com a presença da mascote 
do Amazonas To Go, a Natu. Além 
de ser disponibilizada em portu-
guês, inglês e espanhol, o “Ama-
zonas to go” pode ser acessado 
pelos turistas via do número +55 
92 99356-8775. 

AMAZONAS TO GO

Ferramenta auxilia turistas com informações relevantes sobre o Estado

Suframa realiza Jornada de Integração Regional no Amapá

Jornada de Integração Regional do Amapá 
terá Picth Day para captação de projetos

Startups do Amapá terão a opor-
tunidade de apresentar projetos 
voltados a Bionegócios, Empreende-
dorismo Inovador à Indústria 4.0 e 
modernização industrial no Pitch Day 
a ser realizado no dia 23 de maio, 
na sala deliberativa da Fecomércio, 
em Macapá, durante a programação 
da Jornada de Integração Regional 
e Interiorização do Desenvolvimento 
do Amapá, organizada pela Suframa. 
O objetivo do Picth Day é buscar pro-
jetos que possam ser incluídos para 
captação de recursos de Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação (PD&I) junto 
às empresas de bens de informática 
do Polo Industrial de Manaus (PIM).

Para usufruir dos incentivos fiscais 
da Zona Franca de Manaus (ZFM), 
essas empresas precisam cumprir a 
Lei de Informática (Lei n° 8.387/1991), 
que prevê anualmente o investimento 
mínimo de 5% do faturamento bruto 
da comercialização de bens e servi-
ços de tecnologias da informação e 
comunicação (deduzidos os tributos) 
em atividades de PD&I na Amazônia 
Ocidental ou no Amapá.

O superintendente-adjunto de De-
senvolvimento e Inovação Tecnológi-
ca da Suframa, Waldenir Vieira, explica 
que há diversas modalidades previstas 
para as empresas aplicarem os recur-
sos da Lei de Informática e uma delas 
é por meio dos programas prioritários. 
“Os programas prioritários são esta-
belecidos pelo Comitê das Atividades 
de Pesquisa e Desenvolvimento na 
Amazônia (CAPDA) em temas consi-
derados e grande relevância para o 
desenvolvimento regional”, explicou.

Atualmente há três programas 
prioritários de PD&I: de Bioecono-

DIVULGAÇÃO

PD&I
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mia, coordenado pelo Idesam, 
de Fomento ao Empreende-
dorismo Inovador, coordenado 
pela Softex, e de Indústria 4.0 
e Modernização Industrial, co-
ordenado pelo CITS Amazonas, 
que juntos somam cerca de R$ 
23,4 milhões investidos em pro-
jetos de PD&I em andamento 
no Estado. No primeiro dia da 
Jornada (22) os três coordena-
dores apresentarão a atuação 
dos programas prioritários na 
Amazônia Ocidental e Amapá, 
além dos projetos em andamen-
to na região.

Indústria 4.0
O Pitch Day do Programa Prio-

ritário de Indústria 4.0 e Moderni-
zação Industrial ocorrerá das 9h às 
10h. Para participar, é necessário 
se inscrever pelo link https://for-
ms.gle/yG6MXXVv62hb1kPF8. 
Os dados solicitados no for-

mulário serão utilizados para 
seleção e habilitação de proje-
tos e startups no programa nas 
fases de avaliação do negócio/
inovação e elegibilidade técnica  
do projeto/negócio.

Empreendedorismo inovador
O Pitch Day de Empreendedo-

rismo Inovador ocorrerá das 10h 
às 11h, onde as startups terão a 
oportunidade de apresentar seus 
projetos, produtos e serviços ino-
vadores para potenciais parcei-
ros de negócios. Os interessados 
em apresentar projeto devem se 
cadastrar pelo link https://air-
table.com/appyEd4GTHfitqCx4/
shrxwcr6cIU67nCIy.

Bionegócios
O Pitch Day voltado a Bionegó-

cios, organizado pelo Programa 
Prioritário de Bioeconomia (PP-
Bio), ocorrerá das 14h às 17h. 
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 Em Tempo

Localizado na aveni-
da Torquato Tapajós, 
esquina com a aveni-
da do Turismo, bairro 

Tarumã, o Terminal de In-
tegração 7 (T7) é mais uma 
construção importante que 
visa melhorar a mobilida-
de urbana e a qualidade 
de vida da população das 
zonas Norte e Oeste da ca-
pital. A obra foi fiscalizada, 
nesta quinta-feira (9), pelo 
prefeito de Manaus, David 
Almeida, que prevê a inau-
guração da estrutura para 
junho.

“O Terminal 7 vai inte-
grar essa área da cidade e 
facilitar o acesso da popu-
lação aqui do Tarumã-Açu, 
Tarumã-Mirim, e do pes-
soal que vem pela BR-174 
e também de Rio Preto da 
Eva e de Itacoatiara. Todos 
vão passar por esse espaço 
totalmente preparado para 
melhor atender esse pú-
blico. As obras avançam a 
cada dia. A nossa previsão 
é que possamos inaugurar 
no final do mês de junho”, 
afirmou Almeida.

O novo terminal da cidade 
terá quatro mil metros qua-
drados de área construída 
e contará com uma infra-
estrutura completa para 
atender com segurança e 
conforto a população de 
toda a cidade.

A partir do Terminal 7, 
as viagens serão mais rá-
pidas pelo corredor viá-
rio, proporcionando maior 
agilidade aos usuários do 
transporte coletivo local. 
O terminal irá conectar di-

 

T7 terá terá 
quatro mil metros 
quadrados de área 
construída

DHYEIZO LEMOS/SEMCOM

Terminal irá conectar diretamente os moradores do bairro às estações de transbordo do corredor viário da Torquato Tapajós e da Constantino Nery

Entrega do Terminal 7 
está prevista para junho 

FISCALIZAÇÃO

Operação Dia das Mães apreende mais de 1.5 tonelada de itens
Da redação

Operação especial do Dia 
das Mães, deflagrada pelo 
Instituto de Pesos e Me-
didas do Amazonas (Ipem-
-AM), resultou na apreen-
são de mais de 1,5 tonelada 
de produtos irregulares em 
uma loja localizada no cen-
tro de Manaus, nesta quin-
ta-feira (9). O material reti-
rado do mercado, um total 
de 5.919 itens, não possuía 
certificação do Instituto Na-
cional de Metrologia, Quali-
dade e Tecnologia (Inmetro).

Entre os itens apreen-
didos estão eletrônicos 
de baixa tensão (secador, 
chapinha e modelador de 
cabelo e barbeador elétri-
co), material escolar, venti-
lador, brinquedos, tomadas 
(plugues), filtros de linha, 
lâmpadas e fitas de LED e 
produtos têxtil.

Dos 5.919 produtos ir-
regulares, 400 são ele-
trônicos de baixa tensão: 
169 unidades de secador 
de cabelo; 95 chapinhas 
de cabelo; 63 máquinas de 
enrolar cabelo e 73 barbe-
adores elétricos.  

De acordo com o diretor-
-presidente do Ipem-AM, 
Renato Marinho, sem a de-
vida certificação, os pro-
dutos devem ser retirados 
de circulação por oferecer 
risco à vida dos consumi-
dores, podendo causar até 
incêndio.

“No caso dos eletrônicos 
de baixa-tensão, os con-
sumidores devem ficar 
atentos quanto à obriga-
toriedade da existência 
do selo do Inmetro. Essa 
certificação comprova que 
os produtos atendem as 
normas do Inmetro, evi-
dencia que foram testados 

e atendem os requisitos 
mínimos de segurança”, 
ressaltou Renato Marinho, 
ao acrescentar que o selo 
garante a qualidade e a 
segurança do produto.

O estabelecimento em 
que foram constatadas as 
irregularidades terá um 
prazo de dez dias para 
apresentar defesa junto 
ao Ipem-AM, sob pena de 
multas que variam de R$ 1 
mil a R$ 1,5 milhão.

Mais itens apreendidos
Além dos eletrônicos 

de baixa tensão, foram 
apreendidos estojos es-
colares; ventiladores da 
marca Bruno; mini ga-
mes; tomadas; extensão 
elétrica; lâmpadas LED e 
fitas de LED; e toucas de 
cabelo. Todo esse material 
não apresentava o selo 
Inmetro. Em relação às to-
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Realizada no período de 6 a 9 de maio, a operação especial Dia das Mães fiscalizou 6.338 produtos
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retamente os moradores 
do bairro às estações de 
transbordo do corredor vi-
ário da Torquato Tapajós 
e da avenida Constantino 
Nery, permitindo o paga-
mento de uma única tarifa.

Estrutura
O projeto também inclui 

guarita, sala dos motoris-
tas, sanitários feminino, 
masculino e para Pessoas 
com Deficiência (PcDs), sa-
las da Secretaria Municipal 
de Limpeza Urbana (Se-
mulsp), do Sindicato das 
Empresas de Transportes 
de Passageiros do Amazo-
nas (Sinetram) e da Guarda 
Municipal, visando o refor-
ço e segurança da região.

O terminal será compos-
to por duas plataformas, 
sendo uma para articulado 
e convencional e uma ape-
nas para veículos conven-
cionais, que irão realizar 
viagens dos bairros ao ter-
minal (as chamadas linhas 
alimentadoras) e do bairro 
em direção ao centro da 
cidade (as linhas troncais). 
O novo terminal irá aten-
der usuários de transporte, 
principalmente, das zonas 
Oeste e Norte.

Nova USF
O chefe do Executivo tam-

bém anunciou que a inaugu-
ração da nova Unidade de 
Saúde da Família (USF) Pre-
feito Frank Abrahim Lima, lo-

calizada no conjunto Águas 
Claras, bairro Novo Aleixo, na 
Zona Norte da capital, será 
na segunda-feira (13). 

Esta será a quinta unida-
de de saúde porte 4 que o 
prefeito David Almeida vai 
entregar. É a quarta total-
mente construída pela atual 
gestão municipal, dispondo 
de 59 ambientes, distribuí-
dos em dois pisos e equipa-
dos para atendimentos de 
saúde, proporcionando mais 
conforto, segurança e aces-
sibilidade à população que 
busca os serviços do Sistema 
Único de Saúde (SUS).

“Nós estamos mudando a 
realidade da atenção primá-
ria na cidade de Manaus, 
e essa UBS vem se somar 

a mais quatro que nós já 
entregamos. Com essa, é a 
quinta, e nós temos ainda o 
desafio de até o final do ano 
entregar pelo menos mais 
cinco unidades como essa, e 
assim a gente praticamente 
universaliza a atenção pri-
mária na cidade de Manaus, 
uma vez que hoje já temos 
mais de 82% de cobertura”, 
informou o prefeito.

A nova USF terá capaci-
dade de realizar mais de 15 
mil procedimentos por mês, 
dentro de uma abrangente 
carteira de serviços.

A USF Prefeito Frank 
Abrahim Lima faz parte de 
um conjunto de cerca de 10 
unidades de grande porte 
programadas pela gestão.

  Da redação

O Grupo Nilton Lins 
está realizando uma 
campanha de arrecada-
ção de ração e alimentos 
para os pets e animais 
vítimas da enchente no 
Rio Grande do Sul.

Os produtos doados 
podem ser entregues 
em todas as unidades 
da Universidade (Parque 
das Laranjeiras, Japiim, 
Manacapuru e Shopping 
Cidade Leste) e também 
nas escolas Nilton Lins 
(Parque das Laranjeiras 
e Japiim).

A previsão dos orga-
nizadores é encaminhar 
os donativos, via aérea, 
para o Sul do país ainda 
neste final de semana.

A campanha conta 
com o apoio de organiza-
ções não governamen-
tais e entidades voluntá-
rias. No principal centro 
de coleta, na unidade 
Parque das Laranjeiras, 
as doações podem ser 
entregues no setor de 
Extensão.

De acordo com dados 
da Defesa Civil e enti-
dades ligadas à prote-
ção e cuidados animais 
gaúchas, cerca de 10 mil 
animais já foram resga-
tados desde o início da 
enchente histórica e os 
números não param de 
aumentar.

Campanha 
para ajudar 
animais

CATÁSTROFE
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Unidade da Nilton Lins

madas e extensão elétrica, 
os fiscais constataram a 
presença de liga ferrosa, 
o que pode causar curto-
-circuito e até incêndios. 

As toucas de cabelo, clas-
sificadas como produtos 
têxtil, não possuíam in-
formações obrigatórias  
que são necessárias sobre 

origem, cuidados e con-
servação, e composição 
do tecido, conforme exi-
gidas pela legislação em 
vigência.
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Rede estadual fornece remédios 
de alto custo para 24 mil pessoas
Sessão plenária 
será realizada no 
dia 22, a partir 
das 14h

DIVULGAÇÃO

Mais de 24 mil pes-
soas, da capital e 
interior do Ama-
zonas, são aten-

didas com fornecimento de 
medicamentos de alto custo, 
pela rede estadual de Saú-
de, por meio do Componente 
Especializado da Assistência 
Farmacêutica (Ceaf). Desen-
volvido no âmbito do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), o 
Ceaf conta, em Manaus, com 
uma rede de 16 farmácias 
descentralizadas. A 17ª será 
aberta em junho deste ano. 

A coordenação do Ceaf fun-
ciona na Central de Medica-
mentos do Amazonas (Cema), 
vinculada à Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES). Pelo Ceaf, o 
Governo do Amazonas viabiliza 
o acesso dos pacientes que ne-
cessitam de tratamentos me-
dicamentosos, com fármacos 
que podem chegar a valores de 
R$ 30 mil a R$ 500 mil.

O Ceaf funciona, hoje, com 
aporte financeiro do Gover-
no Federal, via do Ministério 
da Saúde (MS), e do Governo 
do Amazonas, pela SES-AM. 
Esse suporte é fundamental, 
por exemplo, para pacientes 
em tratamento de doenças 
crônico-degenerativas e para 
enfermidades consideradas 
raras. A logística e distribui-
ção dos medicamentos para 
as farmácias descentralizadas 
é feita pela Cema.

Em Tempo

Esses medicamentos, con-
forme explica a secretária 
de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, não são disponibi-
lizados na Atenção Básica e 
muitos não são encontrados 
em farmácias comuns. Alguns 
medicamentos estabilizam a 
saúde do paciente e impe-
dem agravamentos e avanço 
de doenças.

De acordo com Naya-

    Da redação

Um homem identificado 
como Naum Goes Zedan 
foi preso, na quarta-feira 
(8), em Santa Isabel do Rio 
Negro (distante 630 qui-
lômetros de Manaus), por 
estelionato e apropriação 
de proventos de idoso. O 
homem faturou cerca de 
R$ 60 mil aplicando os 
golpes.

De acordo com o dele-
gado John Castilho, da 76ª 
DIP, várias vítimas pro-
curaram a delegacia para 
denunciar o homem, rela-
tando que o crime ocorria 
quando iam à loja de Naum 
para fazer o saque dos be-
nefícios previdenciários, 
bem como para comprar 
eletrodomésticos.

“Na ocasião, Naum pedia 
aos idosos o cartão e a 
senha bancária para efe-
tuar o saque ou a compra. 
Então ele efetuava diver-
sos empréstimos, saques 
e, até mesmo, compras 
simuladas na máquina 
de cartão da própria loja, 
para sacar posteriormen-
te os valores’’, disse.

Conforme o delega-
do, em um dos casos, o 
homem reteve o cartão 
e apropriou-se da re-
muneração e efetuou 
diversos empréstimos 
na conta de uma idosa  
indígena do estado.

Naum Goes Zedan res-
ponderá por estelionato e 
apropriação de proventos 
de idoso e ficará à dispo-
sição da Justiça.

Casal suspeito de agredir babá e atirar 
em advogado não vai a júri popular

DECISÃO

Homem preso por 
aplicar golpe em idosos

    Da redação

O Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJAM) decidiu 
que o investigador Rai-
mundo Nonato Machado 
e a mulher dele, Jussana 
Machado, envolvidos em 
uma briga que deixou uma 
babá ferida e um advogado 
baleado em Manaus, não 
vão passar por júri popu-
lar. A decisão, divulgada 
na quarta-feira (8), é do 
juiz de direito titular da 3.ª 
Vara do Tribunal do Júri 
da Comarca de Manaus, 
Mauro Antony.

O magistrado declinou 
da competência para jul-
gar a ação que envolve o 
caso, por entender que os 
réus não cometeram cri-
mes que se enquadram na 
competência do Tribunal 
do Júri, contra as vítimas.

Com a decisão, o pro-
cesso será transferido, via 
distribuição eletrônica, à 
uma Vara Criminal Comum 
da Comarca de Manaus, 
que teve seguir com os 
trâmites judiciais até que 
sejam julgados por um juiz.

“Assim, diante de tudo 
o que foi exaustivamen-
te exposto, declaro este 
juízo incompetente para 

INTERIOR
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Investigador Raimundo Nonato Machado e a mulher dele, Jussana Machado, se envolveram na briga

processar e julgar a causa, 
e em homenagem ao art. 
419 do CPP, determino a re-
messa dos autos a uma das 
varas criminais da Capital, 
mediante a devida distribui-
ção, assim como em relação 
ao crime conexo (tortura) 
atribuído aos réus na exor-
dial acusatória”, escreveu o 
magistrado em na decisão.

Segundo o magistrado, ao 
juízo não há dúvidas que as 
vítimas sofreram agressões 
pelos acusados que provo-
caram nas mesmas os feri-
mentos descritos nos laudos 
de exame de corpo de delito.

“Isto é incontestável, po-
rém atribuir a ambos um ho-
micídio tentado é se home-
nagear a responsabilidade 

penal objetiva, incabível no 
ordenamento jurídico-pe-
nal brasileiro. Também não 
há que se falar em incidência 
do princípio do ”in dúbio pro 
societate”, que estabelece 
que na dúvida deve o juiz 
pronunciar o acusado sub-
metendo-o a julgamento 
perante o tribunal do povo”, 
escreveu o magistrado.

Medicamentos de alto custo são armazenados na Cema, que cuida de toda a logística de distribuição às farmácias descentralizadas

ra Maksoud, o acesso aos 
medicamentos do Ceaf tem 
um impacto extremamen-
te positivo, especialmente 
para pessoas que possuem 
condições de saúde mais 
complexas. “Esses medica-
mentos são desenvolvidos 
para tratar doenças graves 
e crônicas, como as autoimu-
nes, imunossupressão para 
transplantes, entre outras. O 

acesso a esses medicamen-
tos contribui, inclusive, para 
a redução de internações 
hospitalares e complicações 
decorrentes da enfermidade, 
impactando positivamente 
também no sistema de saú-
de como um todo”, observou 
a secretária. 

As farmácias descentrali-
zadas do Ceaf, na avaliação 
de Mayara Maksoud , re-

presentam um avanço nas 
políticas públicas desen-
volvidas pelo Governo do 
Amazonas, na área da Saú-
de, a partir de 2019, quando 
o governador Wilson Lima 
assumiu a administração 
estadual. De lá para cá, o 
atendimento cresceu em 
92%, saindo de 12,5 mil pa-
cientes atendidos em 2019,  
para 24 mil.

Segundo Nayara Maksoud, 
dos 24 mil pacientes aten-
didos com acesso a medica-
mentos de alto custo, alguns 
fazem retirada ou aplicação 
mensal, trimestral, semestral 
e até anualmente, conforme 
o caso. “São pacientes de 
todo estado que têm acesso 
a esses produtos. Todo mês o 
Ceaf realiza mil cadastros de 
pessoas solicitando medica-
mentos que fazem parte do 
programa”, explicou.

Acesso aos medicamentos
Para o paciente ter acesso 

a medicamentos de alto cus-
to relacionados pelo Ceaf, é 
preciso seguir os protocolos 
exigidos pelo MS e apresen-
tar os documentos neces-
sários.

O paciente precisa estar 
munido de Laudo de Soli-
citação, Avaliação e Autori-
zação (LME), receita, laudo 
e exames que comprovem a 
sua doença. Com esses docu-
mentos em mãos, vai realizar 
o cadastro em uma das far-
mácias descentralizadas da 
rede estadual de saúde, na 
capital e interior. No ato do 
cadastro, é feita uma avalia-
ção da documentação.

Os medicamentos do Ceaf 
são divididos em dois gru-
pos: o 1, que é financiado 
com recursos do Ministério 
da Saúde; e o 2, que é viabi-
lizado pelo Estado.

Os medicamentos de alto 
custo são armazenados na 
Cema, que cuida de toda a 
logística de distribuição às 
farmácias descentralizadas, 
de forma a fazer chegar os 
produtos para locais mais 
próximos e de fácil acesso 
da população.

Homem reteve cartão e apropriou-se de dinheiro de idosa indígena

DIVULGAÇÃO
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São R$ 7,7 bi para 
baratear captação 
de recursos 
por empresas e 
produtores rurais

PEDRO LADEIRA

O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) anunciou na quin-
ta-feira (9) um pacote 

de R$ 7,7 bilhões para baratear 
crédito a empresas e produtores 
rurais do Rio Grande do Sul, 
que está em calamidade pública 
devido a enchentes. O Ministério 
da Fazenda estima um impacto 
total de R$ 50,95 bilhões.

As ações incluem aporte em 
fundos garantidores de ope-
rações de crédito, subvenção 
direta para reduzir taxas de ju-
ros, dinheiro para estruturação 
de projetos e pagamento de 
parcelas extras do seguro-de-
semprego. Também estão na 
conta iniciativas já anunciadas, 
como antecipação de benefícios 
sociais e suspensão temporária 
do recolhimento de tributos de 
empresas afetadas.

O pacote ainda não inclui 
medidas direcionadas às famí-
lias atingidas pelas enchentes, 
para além das antecipações 
de benefícios a que elas já 
teriam direito. Lula prometeu 
anunciar novas ações, focadas 
nos moradores gaúchos, na  
próxima terça-feira (14).

Inundações atingem município de 
São Leopoldo, na região metropolitana 

de Porto Alegre

Segundo estimativas da Fa-
zenda, os recursos são suficien-
tes para alavancar R$ 39 bilhões 
em novos financiamentos, dos 
quais R$ 6,5 bilhões com parte 
dos juros bancada diretamente 
pela União.

“Esses são valores que nós 
estamos estimando necessá-
rios nesse primeiro momento. 
Não temos ainda a dimensão do 
que teremos que fazer”, disse o 
ministro Fernando Haddad (Fa-
zenda), em cerimônia no Palácio 
do Planalto.

Ao incluir o impacto das ante-
cipações de benefícios sociais e 
do alívio temporário na cobran-
ça de tributos, o impacto total 
calculado é de R$ 50,95 bilhões.

“A maioria desses valores são 
valores de crédito, mas nós es-
tamos falando de uma injeção 
de recursos da ordem de R$ 50 
bilhões no Rio Grande do Sul. É 
uma primeira medida. Acho que 
vai garantir um fluxo de recursos 
importante nesse primeiro mo-
mento até que nós tenhamos 
um apanhado maior da situação 
que pode exigir medidas adicio-
nais”, disse Haddad.

Nesta quarta-feira (8), o mi-
nistro da Casa Civil, Rui Costa, 
havia dado algumas linhas gerais 
sobre a ajuda financeira para o 
Rio Grande do Sul, afirmando que 
o governo iria subsidiar as taxas 
de juros para pequenos empre-
sários e pequenos produtores do 
Rio Grande do Sul contratarem 

NY é processada por negar 
fertilização in vitro a gays

A cidade de Nova York foi pro-
cessada na quinta-feira (9) por 
supostamente discriminar os 
funcionários gays da cidade, co-
brindo apenas os custos da fer-
tilização in vitro para mulheres e 
casais heterossexuais.

A ação coletiva proposta foi 
apresentada no tribunal federal 
de Manhattan pelo ex-procurador 
distrital assistente Corey Briskin e 
seu marido, que dizem que foram 
forçados a adiar ter uma família 
por anos porque o plano de segu-
ro de saúde dos funcionários da 
cidade negou cobertura para pro-
cedimentos de fertilização in vitro.

O plano só cobre tratamentos 
de fertilização in vitro para fun-
cionários e seus parceiros quando 
eles são inférteis e define esse 
termo de forma estreita que ex-
clui categoricamente os homens 
gays, de acordo com o processo.

O Conselho Municipal de Nova 
York está considerando um pro-
jeto de lei introduzido em março 
que exigiria que a cidade cobrisse 
os tratamentos de fertilização in 

vitro para todos os funcionários, 
independentemente de seu es-
tado civil ou orientação sexual.

Muitos processos contestaram 
benefícios de seguro desiguais 
para pessoas LGBTQ, inclusive 
para tratamentos de fertilidade. 
Mas o processo desta quinta-
-feira (9) é a primeira ação coletiva 
proposta envolvendo alegações 
de que um plano de seguro de 
saúde discriminava especifica-
mente homens gays, de acordo 
com Peter Romer-Friedman, ad-
vogado de Briskin e seu marido.

“Nenhum tribunal ainda opinou 
sobre a questão de saber se os 
homens gays podem ser negados 
benefícios de fertilização in vitro 
dados a outros funcionários”, dis-
se ele, acrescentando que o caso 
pode estabelecer um precedente 
nacional sobre o assunto.

O processo alega que a política 
da cidade viola as leis federais, es-
taduais e municipais, impedindo a 
discriminação no local de trabalho 
com base no sexo e orientação 
sexual. 

SERVIDORES PÚBLICOS

Procedimento é oferecido em convênio de saúde dos funcionários da administração 

Pessoas protestam em frente ao Congresso durante greve geral 

Argentina tem voos cancelados em 
segunda greve geral contra Milei

Mais de 700 voos que partiriam ou 
chegariam a aeroportos argentinos 
na quinta-feira (9) foram cancela-
dos, devido à segunda greve geral 
promovida por sindicalistas argen-
tinos em cinco meses do governo 
de Javier Milei.

Devido à adesão de pilotos e tra-
balhadores aeronáuticos à greve, 
somente no Aeroporto Internacio-
nal Ministro Pistarini, em Ezeiza, 
e no Aeroparque Jorge Newberry, 
em Buenos Aires, quase 400 voos 
foram cancelados e 55 mil passagei-
ros afetados, segundo a administra-
dora Aeropuertos Argentina 2000.

Pelo menos 31 voos entre o Brasil 
e a Argentina que seriam realizados 
nesta quinta-feira (9) foram can-
celados. A Gol informou o cance-
lamento de todos os seus voos de 
ou para os aeroportos de Buenos 
Aires, Córdoba, Mendoza e Rosário. 
Pelo menos oito voos da empresa 
entre o Brasil e a Argentina foram 
cancelados.

A Aerolíneas Argentinas cancelou 
191 voos nacionais e internacionais. 
Pelo menos 10 cancelamentos são 
de voos que partiriam ou chegariam 
do Brasil.

Segundo a companhia estatal, a 
medida afeta cerca de 24 mil passa-
geiros, sendo 3 mil de voos interna-
cionais, gerando um custo de US$2 
milhões. A empresa informa que 
não terá atendimento presencial de 
funcionários da Aerolíneas Argen-
tinas nem nos aeroportos nem em 
suas sucursais por causa da greve.

Greve geral
A greve geral de 24 horas de quinta 

é a segunda “medida de força” de 

MARTIN COSSARINI

CRISE ECONÔMICA
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sindicalistas contra o governo 
de Javier Milei em apenas cinco 
meses. A primeira foi em 24 
de janeiro, quando houve uma 
greve nacional de 12 horas, que 
também paralisou quase a to-
talidade do setor aeronáutico 
do país.

Agora, a convocação foi feita 
pelos sindicalistas em resistên-
cia ao megaprojeto de lei de Ja-
vier Milei, que promove refor-
mas na administração pública 
e modifica diversas legislações 
do país. A lei também declara 
emergência pública adminis-
trativa, econômica, financeira, 
energética e dá ao presidente 
poderes legislativos para go-
vernar nestas áreas.

O texto foi aprovado pela 

Câmara de Deputados e deve 
ser votado pelo Senado na se-
mana que vem. Se aprovado, 
permitirá ao governo dissolver 
organismos públicos, privati-
zar parte das estatais, entre 
elas a companhia Aerolíneas 
Argentinas. A lei também libera 
a importação e exportação de 
hidrocarbonetos, e reforma a 
legislação trabalhista.

Por causa da greve desta 
quinta, trens e o metrô que 
atendem Buenos Aires estão 
paralisados. A maior parte da 
frota de ônibus da capital dei-
xou de circular. Bancos tam-
bém não operam e, pela falta 
de transporte, muitos estabe-
lecimentos comerciais estão 
fechados.

empréstimos mais baratos, em 
meio à calamidade climática.

As micro e pequenas empre-
sas poderão contar com garan-
tias do FGO (Fundo Garantidor 
de Operações). O governo vai 
fazer um aporte de R$ 4,5 bi-
lhões no fundo do Pronampe, 
que poderão alavancar até R$ 
30 bilhões em novos financia-
mentos. O aval garante a honra 
dos pagamentos em caso de 
inadimplência e ajuda a reduzir 
a taxa de juros.

O Executivo ainda vai destinar 
outro R$ 1 bilhão para bancar di-
retamente uma parte dos juros 

para os primeiros R$ 2,5 bilhões 
contratados no Pronampe, que 
terão taxa de 4% ao ano.

MEIs (microempreendedores 
individuais), micro, pequenas e 
médias empresas terão aval do 
FGI (Fundo Garantidor de Inves-
timentos), que receberá R$ 500 
milhões em novos recursos. Se-
gundo a Fazenda, o dinheiro é 
suficiente para alavancar R$ 5 
bilhões em empréstimos.

“No desastre passado, nós 
fizemos com subvenção para 
aqueles segmentos mais ne-
cessitados. [Para] Microem-
presa e pequena empresa e 

rurais foi dado com subvenção, 
e vamos manter esse parâme-
tro. Para os pequenos, peque-
no rural, pequeno urbano, será 
dado com subvenção”, afirmou 
o titular da Casa Civil, em en-
trevista na quarta (8) no Palácio 
do Planalto.

“Para os maiores, será usado 
modelo de fundo garantidor, 
porque a gente consegue ta-
xas muito, muito menores do 
que se consegue no mercado, 
até porque o fundo garantidor 
é para tirar o risco da operação”, 
completou.

O Executivo ainda vai colocar 
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Governo anuncia R$ 51 bilhões 
com medidas de crédito para RS

R$ 200 milhões em um fundo 
para ajudar na estruturação de 
projetos, algo considerado es-
sencial diante da necessidade 
de reconstruir pontes, estradas 
e equipamentos públicos des-
truídos pela tragédia.

O governo federal também 
planeja, em um segundo mo-
mento, anunciar a suspensão da 
dívida do estado do Rio Grande 
do Sul, para possibilitar os inves-
timentos na recuperação da in-
fraestrutura atingida. O anúncio 
deve acontecer com a presença 
do governador Eduardo Leite 
(PSDB).

O governo estadual vem de-
fendendo que a suspensão da 
dívida poderia liberar R$ 3,5 bi-
lhões para serem utilizados na 
reconstrução do estado.

O estado do Rio Grande do 
Sul chegou nesta quinta-feira 
(9) à marca de 107 pessoas mor-
tas em decorrência das fortes 
chuvas que atingem o estado, 
há mais de uma semana. As in-
formações sobre vítimas foram 
atualizadas pela Defesa Civil.

Ainda há 136 desaparecidos 
e 374 feridos. As equipes que 
atuam no estado ainda inves-
tigam um caso de morte, para 
determinar se tem relação com 
os temporais.

A Defesa Civil também infor-
mou que há 67.542 desabriga-
dos, instalados em alojamentos 
cedidos pelo poder público, e 
163.786 desalojados.



Classitempo12

www.emtempo.com.br 

LIGUE E ANUNCIE: (092) 98859-0110/99969-1624 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

Manaus, sexta-feira, 10 de maio de 2024

emtempo.com.br  |

OPINIÃO

POLÍTICA

AMAZONAS

ECONOMIA

ESPORTE

POLÍCIA

PAÍS

CULTURA

SAÚDE

EDUCAÇÃO

MUNDO

TV/FAMOSOS

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use Criativaem
tem

po.com
.br   em

tempo.com
.b

r  
 em

te
m

po
.co

m
.br    emtempo.com.br

A INFORMAÇÃO QUE VOCÊ PRECISA

ACESSE O 
QR CODE 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Na qualidade de Síndico deste Condomínio do Condomínio Paradise River, sirvo-
-me da presente para convocar V.Sas. para participarem da Assembleia Geral Ex-
traordinária, a realizar-se no próximo dia 10 de Maio de 2024 (sexta-feira), no 
salão de festas do próprio prédio, às 18h30min em primeira convocação, contando 
com a presença de pelo menos metade dos votos totais, ou às 19h00min em se-
gunda convocação, no mesmo dia e local, com qualquer número de presentes, para 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1)  Apresentação, Deliberação e Votação da prestação de contas do ano de 2023;
2)  Apresentação, Deliberação e Votação da Previsão Orçamentária para o período 
junho 2024 a maio de 2025;
3)  Apresentação, Deliberação e Votação de reajuste do valor da reserva dos salões 
de festas 01 e 02;
4)  Informações do jurídico referente as ações da PDG e processos ajuizados;
5) Outros.

O presente edital atende todos os preceitos da Lei n° 4.591/64 e outros contidos 
na Lei n° 10.406/02;
OBSERVAÇÕES:
* É lícito aos senhores condôminos se fazerem representar na Assembleia ora 
convocada por procuradores, munidos com procurações específicas devidamente 
reconhecidas;
* A ausência dos senhores condôminos não os desobrigam de aceitarem como 
tácita concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados.
* Os condôminos em atraso nos pagamentos de suas taxas condominiais não po-
derão tomar parte na Assembleia.

Manaus, 29 de abril de 2024.
Sidney Guilherme

Síndico

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Conselho Executivo do SINTJAM – Sindicato dos Trabalhadores da Justiça do 
Estado do Amazonas, neste ato representado por seu Coordenador-Geral, CON-
VOCA os filiados da entidade de classe para Assembleia Geral Extraordinária, na 
forma do Estatuto Social, art. 30, inciso I.

DATA: 15/05/2024
LOCAL: SEDE DO SINTJAM, situada na Rua Franco de Sá, nº 50 Bairro São 
Francisco.
HORÁRIO: 19 Chamada às 14:30h e em 29 Chamada às 15:00h, no mesmo
dia e local, com a presença de, no mínimo, 5% (cinco por cento) do número total de 
sindicalizados (artigos 27 e 28 do Estatuto Social).
PAUTA:

1. DISCUSSÃO SOBRE O ANTEPROJETO DE LEI que altera a Lei n.º 3226 de 
04 de março de 2008 e dá outras providências, ENVIADO PELO TJAM À ALEAM. 
Especificamente referente aos artigos 1º, 2º, 3º e 4º, ǪUE TRATA DA EXTINÇÃO 
DE CARGO EFETIVO DO TJAM;

2. PROVIDÊNCIAS A SEREM TOMADAS SOBRE A EXTINÇÃO DOS CARGOS;

3. O ǪUE HOUVER, referente a pauta.

Manaus, 08 de maio de 2024.

Lindbergh Sá Valente.
Coordenador Geral SINTJAM.

Rua Franco de Sá, n° 50 – São Francisco cep: 69079-210 CNPJ: 
63.694.319/0001-84 Fone: (92) 9486-6881/ 3020-0088.
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Amazon Best confirmou a apresentação da cunhã-poranga  
do Garantido e agora ex-BBB

DIVULGAÇÃO/GARANTIDO No dia 25 de maio, a Arena da Ama-
zônia recebe o Arena Planeta Boi e 
apresenta o grandioso espetáculo de 
Caprichoso e Garantido aos clientes 

Amazon Best. A organização do evento confir-
mou a apresentação da cunhã-poranga do Ga-
rantido – e agora ex-BBB – Isabelle Nogueira.

Terceira colocada na edição do reality global 
deste ano, Isabelle ganhou destaque nacional 
ao colocar em destaque a cultura do Amazo-
nas, em especial o Festival de Parintins.

Formada em Espanhol, Isabelle tem uma 
trajetória muito arraigada aos eventos cul-
turais do estado, sendo ‘coroada’ em abril 
deste ano como Embaixadora do Festival 
de Parintins. Ontem (8/5), ganhou título e 
medalha de honra ao mérito por promover a 
visibilidade nacional e internacional da cultura 
amazonense.

Terceira edição do Arena Planeta Boi
O Arena Planeta Boi acontece no próximo 

dia 25 de maio, a partir das 20h. Com ingressos 
já sendo vendidos, a estimativa é que mais de 
30 mil pessoas assistam à apresentação dos 
itens dos bois de Parintins.

Itens oficiais, que podem decidir o cam-
peonato com suas notas, são o destaque do 
evento.

Além de Isabelle, o público também vai 
poder ver de pertinho as evoluções da Cunhã-
-Poranga Marciele Albuquerque; da Porta-
-Estandarte Marcela Marialva; da Rainha do 
Folclore Cleise Simas; da Sinhazinha – Va-
lentina Cid; e do Pajé – Erick Beltrão. Eles 
se juntarão a Edmundo Oran, Patrick Araújo 
e Prince do Boi – apresentador, levantador 
e amo do boi, respectivamente – para levar 
alegria e emoção aos torcedores azulados.

A Arena da Amazônia também terá seu lado 
vermelho, com um super show dos itens do 
Boi da Baixa. Israel Paulain, Sebastião jr e João 
Paulo Faria apresentador, levantador e amo do 

Em Tempo boi, respectivamente – devem conduzir as 
apresentações da Porta-Estandarte Lívia 
Christina; da Rainha do Folclore Edilene 
Tavares; da Sinhazinha Valentina Coimbra; 
e do Pajé Adriano Paketá.

E é claro que, juntos a todos estes itens 
oficiais, não vai faltar a evolução oficial dos 
‘tripas’ Alexandre Azevedo, do Caprichoso, e 
Batista, do Garantido, ao som da Marujada 
de Guerra e da Batucada.

Camarote exclusivo
O Camarote Amazon Best é um espaço 

exclusivo do Arena Planeta Boi. Os ingres-
sos desse setor estão à venda por R$ 505.

No Camarote Amazon Best, os clientes 
terão direito a Open Bar de marcas Pre-
mium durante toda a programação da festa 
(incluindo cerveja, água, refrigerante, whisky, 
vodka e gin) e Welcome Food, oferecendo 
os mais variados petiscos até às 00h.

Ingressos e mais atrações
A Arena da Amazônia vai se dividir em 

três setores para receber os torcedores 
rubros e azulados: Pista Dabacuri, Área VIP 
Cunhã-Poranga e Camarote Amazon Best.

As compras dos ingressos podem ser fei-
tas nas centrais Oba Ingressos, localizadas 
nos shoppings Millenium e Manauara e no 
site BaladApp.

As vendas também são realizadas na 
sede da Amazon Best, localizada na rua 
Nova Prata, n⁰ 225, Vieiralves.

O acesso à pista custa R$ 35. Já o setor 
VIP será vendido ao valor de R$ 155.

E tem mais: além das apresentações ofi-
ciais dos bumbás, outras atrações também 
vão abrilhantar a terceira edição do Arena 
Planeta Boi.

Toada de Roda e Curumins da Baixa vão 
aquecer o público para a grande apoteose 
na Arena da Amazônia. E, para encerrar a 
festa, o público vai contar com a animação 
e o bom repertório do parintinense – e 
forrozeiro – George Japa.

Projeto quer fortalecer 
vínculos comunitários 

No coração da cidade de Autazes, 
situada a 220 km de Manaus, o teatro 
ganha vida nas ruas. O projeto “Olha o 
Teatro no Meio da Rua: Resgate, Tra-
dição e Folclore” traz uma proposta 
de vivência teatral, baseada no Auto 
do Boi, para a comunidade indígena 
Pantaleão - povo Mura.

A iniciativa, idealizada por uma 
artista natural de Autazes, Thiana 
Colares, busca resgatar e promover 
a cultura e tradições da região. As 
festividades folclóricas de Autazes 
foram o despertar da sensibilidade 
artística na vida e carreirada pro-
ponente do projeto. Fez parte das 
primeiras formações da tradicional e 
eterna ciranda de Autazes no início 
dos anos 90, compôs o quadro de 
brincante do Boi Bumbá Meirinho 
no final dos anos 90 e no início dos 
anos 2000. 

Hoje a mesma retorna para sua 
cidade de origem como artista, com 
o objetivo de compartilhar e expe-

rienciar a linguagem do teatro de 
rua com o seu povo

Com atividades voltadas para jo-
vens e adolescentes a partir de 12 anos, 
o projeto visa fortalecer os laços com 
a cultura local. Além de promover a 
cultura, o projeto também abre opor-
tunidades de emprego e renda para 
artistas locais. A inserção de intérpre-
tes de libras em todas as atividades 
torna o projeto inclusivo, garantindo 
que todos possam participar.

Autazes é uma cidade rica em tra-
dição e folclore, e esse projeto é uma 
maneira de preservar e comparti-
lhar esse patrimônio cultural com 
as gerações futuras. Com o apoio 
da comunidade e a parceria com a 
produção local, a oficina de teatro 
de rua promete ser um marco na 
valorização da cultura e na promo-
ção da arte em Autazes. O resgate, 
a tradição e o folclore ganham vida 
nas ruas da cidade, mostrando que 
o teatro pode ser acessível a todos.

AUTAZES

Projeto visa fortalecer os laços com a cultura com comunitários 

Cinéfilos regionais vão poder revisitar os curtas do cineasta Castro Jr.

Secretaria de Cultura destaca retrospectiva 
de curtas-metragens do cineasta Castro Jr.

O Cineclube de Arte proporciona 
aos cinéfilos regionais a chance 
de revisitar os curtas do cineasta 
Castro Jr. na mostra “Revivendo os 
Curtas do Cineasta Castro Jr.”. As 
exibições acontecem no sábado (11), 
às 18h30, no Cineteatro Guarany, 
na avenida Sete de Setembro, Vila 
Ninita, no prédio anexo ao Palácio 
Rio Negro, Centro, uma iniciativa do 
Governo do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa.

Com entrada gratuita e clas-
sificação indicativa de 14 anos, a 
retrospectiva leva o público para 
momentos marcantes da histó-
ria cinematográfica local, apre-
sentando sete curtas-metragens. 
Destacam-se obras como “Bullying 
– Aconteceu Comigo”, que abor-
da as repercussões do bullying, e 
“Rambo da Amazônia – O Rapto 
da Professora”, estrelando Alde-
nir Coti como a versão amazonen-
se de Sylvester Stallone em uma  
nova aventura.

Todas as obras têm roteiro e di-
reção assinados por Castro Jr. “É 
uma imensa alegria poder apre-
sentar meu trabalho ao público. 
Além disso, espero que minha tra-
jetória inspire outros aspirantes a 
cineastas a produzir seus próprios 
curtas-metragens. O cinema é uma 
forma poderosa de expressão e 
comunicação, e é fundamental in-
centivar novos talentos a entrarem 
nesse universo criativo”, declara o 
cineasta.

DIVULGAÇÃO

CINETEATRO GUARANY
DIVULGAÇÃO

Linha do tempo
Em outras ocasiões, os curtas-

-metragens do cineasta Manoel 
Castro Júnior já foram exibidos 
no Cineteatro Guarany, a exem-
plo do projeto “Cine Sem Sair de 
Casa” em 2021, em resposta às 
medidas de prevenção durante 
a pandemia da Covid-19, ofere-
cendo ao público uma variedade 
de atividades artísticas durante 
esse período desafiador.

Curtas a serem exibidos
Piçarra - 2005 (Direção de 

Castro Jr.)
Making Off Piçarra - 2005 

(Direção de Castro Jr.)
Bullying - Aconteceu Comigo 

- 2011 (Direção de Castro Jr.) 
O Rambo da Amazônia - 2012 

(Direção de Castro Jr.)
O Making Off de Rambo da 

Amazônia - 2021 (Direção de 
Castro Jr.) 

A Pedra dos Desejos - 2011 
(Direção de Castro Jr.)

X-9 - O Diário do Trá-
fico - 2009 (Direção de  
Castro Jr.)

Isabelle Nogueira confirmada como 
atração do Arena Planeta Boi

Isabelle Nogueira 
está confirmada 

com uma das 
atrações na Arena 

Planeta Boi 



Manaus, sexta-feira, 10 de maio de 2024Plateia 14

Ari Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com

ari-motta@bol.com.br

A presidente 
do Grupo Sabin 
Lídia Abdalla 
emoldurada pelas 
sócias Janete Vaz 
e Sandra Costa 
comemoram em 
Brasília os 40 anos 
do grupo, um dos 
maiores players 
de medicina 
diagnóstica do 
Brasil.

Para celebrar a 
Moda e Cultura 

Amazônia, 
o Designer 

de Moda 
Eglisson Gomez 

apresentou a 
coleção Parintins 

2024. O cenário 
da moda cabocla 
foi o Cassina em 

Manaus.

O destaque é do Carles Waldemar do Sindicato 
dos Trabalhadores da Construção Civil, ele 
junto com os diretores estão na luta pela 
melhoria salarial e condições de trabalho 
da categoria. Amanhã o sindicato realiza 
assembleia geral para deliberar o acordo 
coletivo. O local da reunião vai ser o clube dos 
Sargentos da PMAM, na Torquato Tapajós, a 
partir das 11h. 

Aplausos aos vencedores do Concurso 
Cirandeiros de Ouro 2024. Carlos Santos e 
Fabiana Gomes. O par de sub - chefes da 

Ciranda Águias de Ouro da categoria Prata.

O jornalista, cantor e compositor Mencius 
Melo assumiu essa semana a Cadeira 
da Música no Conselho Estadual de 

Cultura. Super competente, o jornalista vai 
contribuir muito para a cultura regional. 

Parabéns!

Eu tomo com o prefeito de Parintins 
Bi Garcia que anunciou a construção 
de uma  maternidade na cidade com 
150 leitos num investimento de R$ 
153 milhões. A equipe do município 
fez o projeto aprovado e incluído 
no Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), Bi 
Garcia destacou que 
a maternidade é 
para região do 
Baixo Amazonas. 
“Então a gente 
avança para a 
melhoria da 
qualidade do 
atendimento 
em saúde 
em nosso 
município”, 
disse o 
prefeito.

O presidente da mais nova Escola de Samba 
de Manaus Mocidade Independente Diamante 

Negro Adriano Bindá, junto com o dos 
fundadores, jornalista Leonardo Fierro. Sediada 

no Hileia (Rendeção). Vem coisa boa por ai!

Tudo pronto para a “Feijoada do Animal Carlinhos do 
Boi”, com a presença de vários convidados, a festa 
acontece dia 18 no Vasco Vasque. É bom correr pra 

não ficar fora. Contato 994629696.

O casal Caprichoso Júlio César e Socorro 
Nobre, comemorou em família mais um ano 
de vida dela, porém os dois aguardam mais 

um Bar do Boi para festejar junto a paixão de 
ambos. O Boi Caprichoso!
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Atalanta e Bayer Leverkusen avançam para final
LIGA EUROPA   

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

A Liga Europa conheceu 
os seus finalistas. Nesta 
quinta-feira (9), Bayer Le-
verkusen e Atalanta elimi-
naram Roma e Olympique 
de Marselha, respectiva-
mente, pelas semifinais do 
torneio, e se classificaram 
para a decisão do segundo 
campeonato mais impor-
tante de clubes do Ve-
lho Continente. A decisão 
acontece no dia 22 de 
maio, na Dublin Arena, na 
Irlanda.

Dentro de casa, o Le-
verkusen esteve perto de 
perder a invencibilidade 
de 48 jogos oficiais, mas, 
no último minuto, empa-
tou em 2 a 2 com a Roma e 
ampliou a marca. Na ida, os 
alemães já haviam vencido 
por 2 a 0, na Itália. 

Na outra semifinal, a Ata-
lanta teve vida mais fácil 
e venceu o Olympique de 
Marselha por 3 a 0. Na ida, 
as equipes empataram em 
1 a 1, na França. Esta é a 
primeira vez, em 116 anos, 
que o time de Bergamo, na 
Itália, disputa a decisão da 
competição europeia.

Na Alemanha
A Roma começou dis-

posta a reverter o 2 a 0 
da partida disputada no 
estádio Olímpico, na se-
mana passada, na Itália, 
contra uma das sensações 
da temporada europeia.

O volante argentino Pa-
redes fez dois gols, ambos 
de pênalti, sendo um no 
primeiro e outro no se-
gundo tempo. A partida 
iria para a prorrogação 
quando, aos 37 minutos 

da etapa final, o zagueiro 
Mancini fez contra. Mais 
tarde, já nos acréscimos, 
o lateral Stanisic empatou 
a partida.

Na Itália
A Atalanta fez valer a 

força da sua torcida e con-
seguiu uma vitória para 
lá de convincente. Depois 
de um empate por 1 a 1 na 
França, o atacante Look-
man marcou no primeiro 
tempo, o que já seria sufi-
ciente para a classificação.

Na etapa complemen-
tar, o lateral Ruggeri e o 
atacante El Bilal Touré 
garantiram a classifica-
ção dos italianos para a 
grande decisão Liga Eu-
ropa. O campeão decide 
a Supercopa  da Europa 
com o campeão da Liga 
dos CampeõesAtalanta venceu o Olympique de Marselha e o Bayer Leverkusen empatou com a Roma para garantirem vagas na final
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Nenê, do Juventude, 
debate soluções 
para jogos adiados 
por conta da 
tragédia do RS com 
outros capitães

   Em Tempo

O experiente meio-
-campista Nenê ten-
ta convencer outros 
capitães de times da 

Série A em prol da paralisa-
ção do Campeonato Brasi-
leiro. Isso porque a equipe 
na qual ele é liderança, o 
Juventude-RS, teve seus 
compromissos adiados de-
vido às enchentes no Rio 
Grande do Sul. O veterano 
iniciou este debate no grupo 
de WhatsApp que agrega os 
líderes de cada elenco que 
disputa esta edição da com-
petição. A informação é do 
jornalista Eduardo Gabardo.

Nenê aproveitou o gru-
po na rede social que foi 
criado antes do começo da 
Série A para dar o ponta-
pé inicial nesta discussão. 
O meio-campista detalhou 
as condições no Rio Grande 
do Sul. Em seu entendimen-
to, os clubes gaúchos es-
tão sendo injustiçados pela 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF).

A entidade adiou os com-
promissos de Juventude-RS, 
Grêmio e Internacional, pelo 
Campeonato Brasileiro, até 
o dia 27 de maio; partidas 
de torneios continentais, nos 
casos do Internacional, pela 
Sul-Americana, e o Grêmio, 
pela Libertadores, também 
foram adiados.

A argumentação de Nenê 
é que quando houver a nor-
malização do cenário, essas 
equipes vão precisar entrar 
em uma maratona de jo-
gos em um curto período 
de tempo. Dessa forma, na 

Paralisação do Brasileiro 
em pauta entre capitães

Nenê, capitão do Juventude-RS, conversa com capitães de outras equipes para convencer jogadores a paralisarem o Campeonato Brasileiro

CARLOS FABAL/AFB

opinião do jogador, o ideal 
seria a paralisação geral da 
Série A. Vale relembrar que 
o Juventude-RS, que tem 
sede na região serrana do 
Rio Grande do Sul, é o único 
time do estado, na Séria A, 
com condições de treinar.

Grande parte dos capitães 
dos outros clubes partici-
pantes do Campeonato Bra-
sileiro se comoveram com a 
situação, bem como se mos-
traram solidários e apresen-
taram disponibilidade para 
ajudar. Contudo, as conver-
sas ainda não chegaram a 
um nível para a elaboração 
de um documento com a 
assinatura dos líderes das 
20 equipes, em um ofício 
solicitando a suspensão das 
próximas rodadas.

O veterano deve permane-
cer otimista e seguir tentan-
do sucesso na empreitada. 
Para isso, Nenê vai precisar 
conseguir uma adesão maior 
de mais capitães ao seu dis-
curso. Vale ressaltar que não 
é a primeira vez que perso-
nagens do futebol gaúcho 
tentam a paralisação geral 
da Série A.

Presidente do Inter
Em entrevista ao programa 

Seleção SporTV, na quarta-
-feira (8), o presidente do 
Internacional, Alexandre 
Barcellos, ressaltou a prio-
ridade do Inter e de demais 
times gaúchos em ajudar a 
população que tem sofrido as 
consequências dos temporais 
da última semana. 

O dirigente agradeceu a 
oferta de outros clubes como 
Athletico-PR, Palmeiras, 
Flamengo e São Paulo, que 
ofereceram suas estruturas 
para treinos e jogos dos times 
gaúchos. Mas ressaltou que 
o Inter não vai “abandonar” 
o povo gaúcho.

“Queria deixar uma men-
sagem muito importante. 
Em torno dessa informação, 
de que os clubes estão dis-
pondo as suas estruturas, a 
gente agradece. Mas a gente 
quer deixar muito claro isso. 
Nós não vamos abandonar o 
nosso povo nesse momento. 
Nós não vamos sair do Rio 
Grande do Sul e deixar as 
pessoas aqui sofrendo. Isso é 
fundamental nesse momen-
to. Fica essa mensagem de 

agradecimento a todos, mas 
um pedido de compreensão 
para que a gente possa achar 
uma solução que pense nas 
milhões de pessoas que fo-
ram atingidas por essa tra-
gédia”, declarou o presidente 
do Inter.

O dirigente ressaltou que 
tem conversado principal-
mente com os presidentes 
de Juventude e Grêmio e que 
os três clubes representam 
um estado importante do 
país. Por isso, a questão deve 
ser vista como “unitária”, nas 
palavras de Barcellos. Ele 
também agradeceu as ma-
nifestações e solidariedade 
do futebol com o Rio Grande 
do Sul, mas reiterou que o fu-
tebol, nesse momento, está 
em segundo plano.

Dorival Jr. 
convoca para 
Copa América

  Da redação

O técnico Dorival Jú-
nior convoca a Seleção 
Brasileira para a disputa 
da Copa América, nesta 
sexta-feira (10). Antes da 
competição continental, 
a equipe disputa dois 
amistosos contra México 
e Estados Unidos.

A Copa América será 
disputada nos Estados 
Unidos, e a Amarelinha 
se apresenta em Orlan-
do no dia 30 de maio. A 
competição está previs-
ta para iniciar no dia 20 
de junho e se encerra, 
com a grande final, no 
dia 14 de julho.

Por outro lado, os atle-
tas que atuam no Brasil 
e serão convocados irão 
ficar à disposição de Do-
rival Júnior a partir do 
dia 3 de junho. Com isso, 
os clubes podem perder 
seus jogadores a partir da 
10ª rodada do Brasileirão.

A Seleção Brasileira 
já iniciou, oficialmente, 
um novo ciclo com o ex-
-treinador do São Paulo. 
Na Data Fifa de março, o 
time brasileiro enfren-
tou Espanha e Inglaterra 
em amistosos - vitória 
por 1 a 0 contra os in-
gleses e empate por 3 a 
3 com os espanhóis.

SELEÇÃO

GETTY IMAGES

Técnico disputa primeira 
competição pela Seleção
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Escola Guerreirinhos recebe 
visita do time Sub-13 do Flu

   Da redação

A Escola de Futebol 
Guerreirinhos Manaus 
recebeu, na quarta-feira 
(8), a visita da equipe Sub-
13 do Fluminense, que 
está na capital amazo-
nense para a disputa da 
Taça Brasil de Futsal. Na 
unidade Golden Gol, atle-
tas e comissão do Tricolor 
da Laranjeiras protagoni-
zaram momento de inte-
gração com os alunos de 
todas as turmas da escola 
de futebol.

A equipe Sub-13 do Flu-
minense disputa a semifi-
nal da Taça Brasil na tarde 
desta sexta-feira (10), às 
15h, no Ginásio Polies-
portivo Amadeu Teixeira.

O coordenador da Guer-
reirinhos Manaus, Jorgi-
nho Barreto, comentou o 
momento ímpar de troca 
de experiências entre os 

atletas que atuam no Rio 
de Janeiro e os alunos 
da escola de futebol em 
Manaus. O profissional 
destacou a relação próxi-
ma entre a Guerreirinhos 
Manaus e o Fluminense.

“É muito importante 
essa visita para mostrar 
para os nossos alunos 
e aos pais que nossos 
atletas também podem 
chegar lá. Os meninos se 
divertiram, tiraram fotos, 
uns pediram até autógra-
fo, de certa forma, eles 
veem como se fosse um 
atleta profissional. Então, 
isso é muito bom, acho 
que abre a mente dos 
pais e abre a mente das 
crianças também. A nossa 
relação com a Fluminen-
se é muito próxima, nós já 
temos mais de dez anos 
no mercado e todo ano 
nós vamos lá visitá-los, 
levar alunos para fazer 

avaliação, então a nossa 
relação é muito estreita, 
temos uma abertura mui-
to grande, hoje nós so-
mos a franquia que mais 
aprovou atleta em todo 
o Brasil, então a gente já 
tem um trabalho bem fei-
to, um trabalho bem visto 
lá em Xerém”, declarou.

O treinador do Flumi-
nense Sub-13, Hélio Plá-
cido, também valorizou 
a integração entre os 
atletas.

“Para eles está sendo 
uma experiência ímpar, 
porque eles viajam, mas 
não viajam tanto, e é im-
portante conhecer outra 
cultura e eles estão ten-
do uma integração mui-
to boa. O mais impor-
tante é essa integração 
social entre os meninos 
do Guerreirinhos e do 
Fluminense”, pontuou o 
treinador.

CATEGORIA DE BASE

Atletas que atuam no Rio de Janeiro e os alunos da escola de futebol em Manaus trocaram experiências

Gilbertão vira ponto de 
coleta para vítimas no RS
Interessados em ajudar podem doar água potável, alimentos não-perecíveis e roupas para afetados pelas inundações

O Princesa do Soli-
mões se uniu à ação 
solidária de ajuda 
aos moradores do 

Rio Grande de Sul e passa 
a ser mais um clube ama-
zonense com iniciativa de 
apoio aos desabrigados. 
Os interessados em ajudar 
com doação de água potável, 
alimentos não-perecíveis e 
roupas podem se dirigir ao 
estádio Gilberto Mestrinho, 
em Manacapuru, de 9h às 
18h. No dia do próximo com-
promisso do Tubarão, no sá-
bado (11), pela Série D, em 
jogo contra o Manaus FC, 
as doações também estarão 
sendo aceitas.

A mobilização do time 
foi abraçada não somente 
pela diretoria do Tubarão, 
bem como pelo elenco. O 
goleiro Niccolas, gaúcho da 
cidade de Canoas (RS), uma 
das mais afetadas no Rio 
Grande do Sul, destacou a 
iniciativa. 

“Todos têm visto o que 
tem acontecido lá, é uma si-
tuação de calamidade pú-
blica. Muito triste por estar 
longe, principalmente, da 
minha cidade que é Cano-
as e dos vários municípios 
afetados, sendo os mais 
castigados como Eldora-
do, Porto Alegre, Encanta-

Em Tempo

Estádio Gilbertão vai receber doações de 9h às 18h, inclusiva no sábado (11), dia do jogo contra o Manaus FC

da enfim. É muito compli-
cado. Eu estou tentando 
ajudar de longe, fazendo 
o possível. Graças a Deus, 
minha família, namorada e 
amigos estão bem. Mas te-
nho vários conhecidos que 
perderam tudo. A água su-
biu de uma maneira muita 
rápida, em poucos minutos. 
As pessoas saíram com a 
roupa do corpo. É uma si-
tuação muito triste. Como 
gaúcho, peço essa ajuda do 
povo do Norte, do amazo-
nense. Qualquer ajuda é 
bem-vinda. Juntos vamos 
reconstruir o Rio Grande 
novo, eu tenho certeza”, 
disparou.

O Rio Grande do Sul tem 
ao menos 80% das cidades 
afetadas pela cheia dos rios 
e o estado vive a maior 
tragédia climática de sua 
história. O zagueiro Dou-
glas pontuou a importância 
da ajuda do futebol e dos 
amazonenses. 

“O futebol tem um papel 
social muito importante, de 
inclusão, e não seria dife-
rente agora. Temos acom-
panhado o quão tem sido a 
luta do povo do Rio Grande 
do Sul, mas também temos 
visto a mobilização do fu-
tebol para tentar ajudá-
-los. Por isso, convoco a 
torcida maravilhosa que 
nós temos, e não somen-

THIAGO LEMOS/PSFC 

Parintinense 
em torneio 
de atletismo  

   Da redação

Pedro Nunes, atleta do 
lançamento de dardo, irá 
participar do Campeona-
to Ibero-Americano de 
Atletismo de 2024, que 
será realizado em Cuia-
bá (MT), de 10 a 12 de 
maio, na pista do Centro 
Olímpico de Treinamento 
na Universidade Federal 
do Mato Grosso (UFMT). 
Parintinense, Pedro Nu-
nes, que é membro do 
Projeto Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 2024 
e Bolsa Esporte Estadual, 
buscará alcançar o índice 
olímpico ou somar pontos 
para o Ranking Road To 
Paris Athletics.

Pedro vem de um óti-
mo início na tempora-
da. Disputando o Troféu 
Adhemar Ferreira da Silva, 
ele alcançou a marca de 
80.02m e garantiu o ouro. 

“O Ibero-Americano 
será importante, não só 
para mim, mas como para 
outros atletas. Foi nes-
sa competição que, pela 
primeira vez, lancei 80 
metros. Antes da Olimpí-
ada é a minha principal 
competição, é a que mais 
oferece pontos no ranking 
olímpico. Então, quero me 
garantir ou ficar mais pró-
ximo dessa vaga”, ressal-
tou Pedro Nunes.

CUIABÁ

te do Princesa, mas todos 
que puderem alcançar essa 
mensagem. Vamos ajudar, 
doar o que tiver ao nosso 
alcance. O que temos hoje, 
pode ser o muito para es-
sas pessoas necessitadas. 
Então o nosso mínimo, é o 
muito para eles. O estádio 
do Gilbertão está de portas 
abertas para receber doa-
ções. Vamos doar, vamos 
ajudar”, disse.

O Estádio Gilbertão se 

FERNANDO VASCONCELOS/AGÊNCIA LB

torna o principal ponto de 
doações para os desabri-
gados do Rio Grande do 
Sul, em Manacapuru (dis-
tante 80 quilômetros de 
Manaus). 

As doações podem ser 
entregues durante toda a 
semana no Estádio Gilber-
tão no horário de 9h às 
18h, além do dia do jogo 
do Princesa do Solimões 
pela Série D, no próximo 
sábado (11).

O capitão Eric funda-
mentou a ação em vista 
do que já aconteceu na 
Região Norte do País. 

“Nós estamos acompa-
nhando tudo pela televi-
são e chega a ser assus-
tador. Eu, que sou natural 
de Rio Branco (AC), já tive 
a minha família afetada 
pela enchente do rio Acre 
ano passado. Espero que 
a gente possa ajudar”, 
concluiu Eric.

Serviços e Plataformas 
Amazonas Em Tempo


